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Ритмичная работа— залог 
успеха лесозаготовок

Многое предстоит сделать в на
ступившей семилетке работникам 
лесной промышленности нашей об
ласти. Они должны довести объем 
лесозаготовок почти до девяти мил
лионов кубометров в 196,5 году. 
Уже в первом году семилетки им 
нужно заготовить и вывезти 6 мил
лионов 257 тысяч кубометров, в 
том числе в первом квартале более 
двух миллионов кубометров.

Это обязывало руководителей лес
промхозов, партийные и профсоюз
ные организации с первых же дней 
нового года —  первого года семи
летки —  обеспечить ритмичную ра
боту каждого лесопункта и мастер
ского участка. Однако в январе 
большинство леспромхозов повторя
ет ошибки прошлого года, работает 
ниже своих возможностей. За пер
вую половину января месячный 
план был выполнен всего лишь на 
39 процентов. Чтобы выполнить 
п,лан, предприятия комбината «Том- 
лес» должны вывозить за сутки не 
менее 29 тысяч кубометров, а вы
возят они 2 2 — 24 тысячи кубомет
ров.

Большинство леспромхозов ком
бината не перевело лесовозный 
транспорт на работу по скользяще
му графику. В Уткинском, Белояр
ском, Парбигском, Линевском и не
которых других леспромхозах два 
дня лес вовсе не вывозили.

Лесозаготовительные предприятия 
располагают всем необходимым для 
того, чтобы резко повысить темпы 
заготовки и вывозки древесины и 
на.тадить ритмичную работу всех 
своих производственных звеньев.

Мйогие леспромхозы комбината 
«Томлес» вступили в семилетку с 
высокими показателями. Передовые 
комплексные бригады и звенья го
рячо поддержали призыв звена Про
копия Николаевича Говзана из Кар- 
гасокского леспромхоза о разверты
вании соревнования среди лесозаго
товителей за звание коллективов 
коммунистического труда.

—  Семилетка —  наше родное, 
кровное дело, —  пишет тракторист 
Северного лесопункта Берегаевского 
леспромхоза тов. Блинов. —  Мы 
постараемся внести свой вклад в 
досрочное выполнение семилетнего 
плана. В этом году мы доставим к  
местам, погрузки 21.500 кубометров 
леса.

Высокие обязательства на первый 
год семилетки приняли и многие 
другие механизаторы, передовые 
бригады, мастерские участки и ле
сопункты.

Большой политический и трудо
вой подъем среди рабочих лесной 
промышленности, вызванный подго
товкой к  XXI съезду партии, от
крывает широкие возможности даль
нейшего роста производительности 
труда, лучшего использования тех
ники. Надо обеспечить всем участ
никам соревнования необходимые 
условия для успешного выполнения 
принятых обязательств.

Жизнь убедительно показала, что 
устойчивых успехов добиваются те 
коллективы, которые постоянно бо
рются за ритмичную, слаженную 
работу. Именно так трудится кол
лектив Северного лесопункта Бере
гаевского леспромхоза, который ши
роко развертывает соревнование за 
повышение комплексной выработки 
на каждого рабочего, за высокопро
изводительное использование всех 
машин и механизмов.

Для усиления темпов лесозагото
вок необходимо, чтобы партийные и 
советские организации районов об
ласти усилили внимание к  работе 
леспромхозов, глубоко знали поло
жение дел на каждом мастерском 
участке и лесопункте.

Ряд леспромхозов систематически 
не выполняет плана. Руководители 
комбината «Томлес» должны помочь 
их коллективам покончить с отста
ванием.

Усилить свое внимание к  работе 
лесозаготовительных предприятий 
должен и Томский совнархоз.

На предприятиях комбината 
«Томлес» имеется большое количе
ство '' автогрунтовых дорог. Такие 
дороги есть, например, в Томском, 
Колпашевском, Молчановском, Па- 
рабельском, Каргасокском и других 
леспромхозах. По ним ежегодно 
должно вывозиться много леса, но 
используются они крайне плохо.

Плохо используются и узкоколей
ные железные дороги. Так обстоит 
дело в 'Аргат-Юльском леспромхозе 
(директор тов. Сезонов, главный ин
женер тов. Меркушев), На Аргат- 
Юльском и Альмяковском лесопунк
тах этого предприятия мотовозные 
железные дороги в запущенном сос
тоянии, их своевременно не ремон
тируют и понятно, что это сдержи
вает вывозку леса по ним.

С неполной загрузкой использует
ся и узкоколейная железная До
рога в Пышкино-Троицком леспром
хозе.

Надо покончить с недооценкой 
использования узкоколейных желез
ных дорог и взять от них все, что 
они могут дать.

Для обеспечения ритмичной, сла
женной работы предприятий боль
шое значение имеет широкое рас
пространение передового опыта по 
совершенствованию технологии и 
лучшей организации труда. Комби
нат «Томлес» и научно-техническое 
общество лесной промышленности 
области занимаются этим. Но внед
ряется этот опыт крайне медленно.

Жизнь уже давно подтвердила 
преимущества валочно-трелевочных 
звеньев, комплексных бригад. Одна
ко есть еще отдельные руководите
ли леспромхозов, инженерно-техни
ческие работники, которые цепля
ются за старые, отжившие методы 
работы и не внедряют передовую 
технологию. Так, например, посту
пает главный инженер Уткинского 
леспромхоза тов. Черноталов. Не 
случайно поэтому леспромхоз систе
матически отстает в выполнении 
плана.

Одна из причин неудовлетвори
тельного выполнения плана многи
ми леспромхозами состоит в том, что 
они постоянно нарушают п.тановую 
расстановку средств производства, 
ставят на прямые работы по заго
товке и вывозке леса значительно 
меньше рабочих, машин, оборудова
ния, чем это требуется. Нужно уст
ранить этот серьезный недостаток.

Важной задачей яв.тяется ввод 
дополнительных производственных 
мощностей, особенно в Верхне-Кет- 
ском и Мо.ччановском районах. Не
обходимо быстрее ввести в строй 
лесопункты в Уткинском, Белояр
ском и Ингузетском леспромхо
зах, закончить строительство Ниж
не-Чулымской и Золотушинской до
рог.

Борьба за ритмичную, слаженную 
работу должна быть в центре соци
алистического соревнования. С.шду- 
ет сказать, что обком профсою,за ра
бочих лесной, бумажной и дерево
обрабатывающей промышленности 
еще слабо помогает рабочим коми
тетам в улучшении организации со
ревнования.

Обеспечение ритмичной работы 
леспромхозов является важнейшей 
задачей лесозаготовителей области. 
От этого зависит успешное выполне
ние ими своих обязательств в пер
вом году семилетки.

VII сессия областного Совета депутатов 
трудящихся

Вчера состоялась V II сессия областного Совета депутатов трудя
щихся V I созыва. Председателем сессии был избран депутат А. U. ьун - 
тин, секретарем —  депутат тов. А. П. Степанова. _

Участники сессии заслушали и обсудили отчетный доклад исполкома 
областного Совета депутатов трудящихся, с которым выступил предсе
датель облисполкома И. Ф. Васильев.

В прениях по докладу выступило 15 человек.
По отчетному докладу областной Совет принял соответствующее ре

шение.

Центральный Комитет Коммунистической партии Советского Союза
Товарищу Никите Сергеевичу 

Х Р У Щ Е В У
Дорогой товарищ Никита Сергеевич Хрущев!
От всей души благодарю Вас, ЦК КПСС и в Вашем лице Коммунисти

ческую партию Советского Союза и советский народ за ту теплую сер
дечную телеграмму, которую Вы направили мне в день моего 65-летия.

Я уверен в том, что наши партии и наши народы будут и в дальней
шем в большой социалистической семье, возглавляемой Советским Сою
зом, тесно сотрудничать, сплачиваясь воедино, всегда идти вперед пле
чом к  плечу во имя победы дела мира и социализма.

Желаю Вам крепкого здоровья.
МАО ЦЗЗ-ДУН.

18 января 1959 года. -  - -
------------♦ Ф------------------------- -

Памяти В. И. Ленина
Открытие мемориальной доски 

в Центральном парке 
культуры и отдыха

19 октября 1923 года В. И. Ле
нин приехал на несколько часов из 
Горок в Москву. Он побывал в 
Кремле, затем проехал на автома
шине по улицам столицы. В этот 
день Владимир Ильич ознакомился 
с находившейся на Крымском валу 
первой всероссийской сельскохозяй
ственной и кустарно-промышленной 
выставкой. Это был последний при
езд великого вождя в Москву.

Там, где была выставка, сейчас 
находится Центральный парк куль
туры и отдыха имени Горького.

21 января в память о посещении 
В. И. Лениным сельскохозяйствен
ной выставки состоялось открытие 
мемориальной доски, установленной 
на одном из пилонов главного вхо
да в Центральный парк культуры и 
отдыха. По случаю этого состоялся 
многолюдный митинг.

с  речью выступил член прези
диума выставочного комитета пер
вой всероссийской сельскохозяйст
венной выставки Г. И. Лебедев. Он 
рассказал о том, ка к  внимательно 
Владимир Ильич следил за ходом 
организации выставки. Президиум 
выставочного комитета системати
чески посылал В. И. Ленину свое
образные фотоотчеты —  альбомы

о ходе подготовительных работ. 
Президиум выставочного комитета 
получил от Владимира Ильича соб
ственноручно написанное им напут
ствие, в котором великий вождь 
придавал большое значение органи
зации выставкй.

На митинге' выступили от имени 
исполкома Моссовета заместитель 
начальника управления культуры 
С. И. Астахов и от имени трудя
щихся Ленинского района рабочий 
Второго государственного подшип
никового завода А. А. Новиков.

Под звуки Государственного гим
на СССР с мемориальной доски сни
мается белое шелковое покрывало. 
В верхней ее части на светло-сером 
полированном граните четко выде
ляется бронзовый барельеф велико
го вождя революции, а ниже на
чертаны слова:

«19 октября 1923 
года

Владимир Ильич 
ЛЕНИН

посетил
сельскохозяйственную выставку, 

находившуюся 
на этой территории».

(ТАСС).

Труженики Омской области 
в этом году удвоят поставки мяса 

государству
ОМСК, 21 января. (ТАСС). Свет

лыми, радостными годами вошло пя
тилетие после сентябрьского Плену
ма ЦК партии в жизнь сельских 
тружеников Омской области. В три 
с лишним раза больше зерна, вдвое 
молока и мяса стала получать Роди
на с омских полей и ферм. Омские 
ко.тхозы встретили 1959 год почти 
миллиардным доходом. Это в три с 
половиной раза больше, чем состав
ляли доходы в 1953 году. Но на 
сегодня эти цифры уже не удовлет
воряют передовых людей колхозно
го и совхозного производства, соб
равшихся на областной съезд ж и
вотноводов. Делегаты повели дело
вой разговор о том, какие резервы 
необходимо использовать для даль
нейшего увеличения производства 
продуктов животноводства и осо
бенно мяса.

Резервы эти огромны. Они тако
вы, что область имеет возможность 
досрочно выполнить указания де
кабрьского Пленума ЦК КПСС. Это 
мнение, выраженное в док.чаде сек
ретаря обкома партии тов. Щело- 
кова, в выступлениях первого сек
ретаря обкома тов. Колущинского, 
скотника колхо.за имени Мичурина 
тов. Муромцева, доярки колхоза

имени XX партсъезда тов. Семки- 
ной, зоотехника совхоза Осокинский 
тов. Цыбизова и многих других уча
стников съезда, единодушно поддер
жали все делегаты.

Герой Социалистического Труда 
председатель Ульяновского райис
полкома тов. Деделов сообщил, что 
труженики района уже в этом году 
решили более чям втрое увеличить 
поставки мяса государству. Главным 
образом за счет развития свиновод
ства и птицеводства район продаст 
государству почти 20 тысяч тонн 
мяса —  всего на пять тысяч тонн 
меньше, чем сдава.ча вся область 
несколько лет назад.

Как рассказали делегаты, так же 
поступят и другие районы, совхозы, 
колхозы —  они в больших масшта
бах развернут прежде всего скоро
спелые отрасли животноводства —  
откорм свиней и птицеводство.

Делегаты съезда от имени всех 
работников сельского хозяйства об
ласти приняли обязательство, в ко
тором говорится, что труженики об
ласти поставят в этом году госу
дарству сто шестьдесят две тысячи 
тонн мяса против восьмидесяти че
тырех тысяч тонн, заготовленных в 
прошлом году.

в РТС собирают металлолом
ЗЫРЯНКА. (По телефону). Авто

машина ЗИС-355 подошла к  мастер
ской. Ее кузов заполняется метал
лической стружкой, изношенными 
деталями от сельхозмашин, выбра
кованными башмаками гусениц. 
Шофер Сергей Горбатых отправляет
ся в рейс. Вслед за ним с таким же 
грузом вышла машина И. Казанце
ва, а затем Шатохина. Преодолевая 
снел;ные заносы, шоферы Громы-

шевской РТС вывозят металлолом в 
город Асино.

РТС в истекшем году отгрузила 
190 тонн лома. Досрочно выполни
ли грсмышевцы план сбора и сдачи 
металлолома в январе. Уже вывезе
но 8.200 килограммов при задании 
5 тысяч килограммов.

Л. ВОЙТЕНКО.

С большим уважением относит
ся коллектив Парабельской РТС 
к опытному трактористу коммуни
сту Ивану Семеновичу Воропаеву. 
Он работает на участке ремонта 
моторов. Хорошему качеству ре
монта и высокой культуре произ
водства обучает он своего молодо
го помощника —-  тракторисга 
А. Дурсина. Каждый день свою 
норму они выполняют на 120 — 
130 процентов.

На снимке: И. С. Воропаев 
(слева) н А. Дурсин на ремонте 
двигателя трактора.

Фото Ф. Вялова.

☆

До двух норм в смену
В эти предсъездовские дни на 

нашем Северном лесопункте Берега
евского леспромхоза все рабочие 
значительно перевыполняют смен
ные задания. Большинство, рабочих 
в январе в полтора раза перевы
полняет нормы'

Наше комплексное звено в дни 
предсъездовской вахты обещало 
ежесменно грузить лебедкой Л-1 по 
150 кубометров леса вместо 90 ку 
бометров по п.чану. Свое обязатель
ство мы выполняем, а в отдельные 
дни грузим, по 180 кубометров.

Вступая в первый год семилетки, 
мы обязались погрузить не менее 
45 тысяч кубометров леса —  в 
полтора раза больше нашего годово-. 
го задания.

Б. ДОСАЛИН, 
лебедчик Берегаевского 

леспромхоза.

Выставки в Ломе 
политпросвещения

в  Доме политического просвеще
ния Томского горкома КПСС ко дню 
открытия XXI съезда КПСС офор
млены иллюстративные и книжные 
выставки: «Величественная про
грамма коммунистического строи
тельства», «Цифры новых побед», 
«Выдающиеся достижения от XX к  
XXI съезду КПСС», «Крупный шаг к 
великой цели». Для пропагандистов 
и агитаторов составлены тематика 
бесед и список литературы.

В читальном зале открыта книж 
ная выставка ко дню выборов в 
Верховный Совет РСФСР и местные 
Советы депутатов трудящихся.

Оборудована «комната атеиста». 
Здесь —  фотомонтажи на тему 
«Наука и религия», «Наука и ре
лигия о происхождении человека», 
«Советские Спутники Земли». На 
книжной выставке представлены 
произведения классиков марксизма- 
ленйнизма, а также других авторов 
о религии.

Слома с д е р ж а л и
Скромную работу выполняет кол

лектив механических мастерских 
Каргасокской сплавной конторы. Мы 
ремонтируем различные механизмы, 
изготовляем тракторные сани.

Но и наш труд играет большую 
роль в работе сплавщиков. Хорошо 
подготовить механизмы к  предстоя
щей навигации —  значит заложить 
прочный фундамент для успешного 
сплава леса.

В дни предсъездовской вахты 
калсдый из нас решил трудиться 
лучше, значительно перевыполнять 
нормы. Ко дню открытия XXI съез
да КПСС мы решили отремонтиро

вать досрочно 6 дизельных двигате
лей, электростанцию ПЭС 12-200 и 
изготовить тракторные сани для Ва- 
сюганского сплавучастка.

Свое предсъездовское обязатель
ство мы выполнили 12 января —  
на 15 дней раньше срока. При этом 
отремонтировано не 6, а 8 дизель
ных двигателей. Качество ремонта 
хорошее.

Особенно дружно работает брига
да слесарей, которой руководит 
А. Г. Бамцер. Она борется за зва
ние бригады коммунистического 
труда.

Р. ГАЛЛЯМОВ.Инструментальщики набирают темпЫ
Приближается день открытия 

XXI съезда КПСС. На томских заво
дах все ярче разгораются огни со
ревнования в честь этой зйамена- 
тельной даты. С вдохновением тру
дятся в эти дни работники цеха 
сверл завода режущих инструмен
тов. Вступая на трудовую вахту в 
честь XXI съезда КПСС, коллектив 
дал слово к  27 января выполнить 
месячное задание по экспортной 
продукции и стремится выполнить 
свое обязательство.

Передовики соревнования— брига
да шлифовщиков и заточников тов. 
Елизаровой. Этот коллектив борется 
за звание бригады коммунистиче
ского труда. Рабочие бригады дали 
слово завершить январское задание 
ко дню открытия XXI съезда партии 
и каждый день перевыполняют 
сменные задания.

Пример для молодых —  многие 
кадровые рабочие цеха. Отлично 
знает дело шлифовщик тов. Макаров.

В дни предсъездовской вахты он 
выполняет задание на 160— 170 
прогщнтов. Полетать ему шлифов
щица токарного участка тов. Кожев
никова. Она ежесменно выполняет 
по полторы нормы. Примерно тру
дится наладчик фрезерных полуавто
матов тов. Гусаров.

Стремятся достойно встретить 
XXI съезд КПСС рационализаторы 
цеха. Мастер фрезерных полуавтома
тов тов. Нидергаус в содружестве 
со слесарем тов. Ефтиным работает 
над автоматизацией загрузки бес- 
центровошлифовал1.ных станков. Та
кая автоматизация высвободит не
сколько человек, повысит произво
дительность труда.

Старший мастер цеха тов. Козлов 
и мастер Рожков внедряют на тр- 
карнои полуавтомате приспособле
ние, которое позволит совместить 
обточку рабочей части сверла с под
резкой его лапки.

А. ПЕТРОВА.

С В О Д К А
о  х о д е  в ы п о л н е н и я  плана 

р е м о н та  т р а кт о р о в  
на 20  я н в а р я  1959 го д а  

п о  ра й он ам  об л а сти

О
О
g o

Р а й о н ы

Процент вы
полнения пла
на IV кварта

ла 1958 г. и 
1 кв. 1959 г.

1 Шегарский 79 5
2 Парбигский' ~ 75,8
3 Пудинский 73,3
4 Молчановский 68,5
5 Кожевниковский 67,5
6 Чаинский 64,1
7 Бакчарский 63,9
8 Зырянский 55,1
9 Асиновский 50.8

10 Томский 50,7
11 Туганский 45.5
12 Кривошеинский 45,4
13 Верхне-Кетский 42.8
14 Пышкино-Троицкий 41,1
15 Каргасокский 35,3
16 Колпашевскнй 33,9
17 Парабельскнй 32
18 Тег.ульдетский 31.6
19 Васюганский 23.5
20 Александровский 18,2

С В О Д К А
О надоях молока по районам области 

за 20 дней января 1959 года
4J
9
Sd)cd
Я  О
SЖS ^

СП S

Р А Й О Н Ы
Надоено мо
лока на фу
ражную ко
рову в (кг.)

В т. ч. за
последнюю
пятидневку

1 Кожевниковский 84 22
2 Молчановский 80 , 18
3 Парбигский 72 ' 20
4 Колпашевскнй 70 20
5 Васюганский 65 16
6 Шегарский 62 18
7 Кривошеинский 62 14
8 Зырянский 61 16
9 Томский 60 19

10 Туганский 57 16
11 Пудинский 56 19
12 Каргасокский 56 10
13 Бакчарский 55 16
14 Парабельскнй 54 12
15 Чаинский 53 14
16 Александровский 52 20
17 Асиновский 50 14
18 Верхне-Кетский 50 13
19 Пышкино-Троицкий 46 13
20 Тегульдетский 42 10

Совхоз «Заварзипо» 166 47
Томский совхоз 115 28

ПОДГОТОВКА К  ВЫБОРАМ В ВЕРХОВНЫ Й СОВЕТ РСФСР  
И М ЕСТНЫ Е СОВЕТЫ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩ ИХСЯ

Здесь всегда многолюдно

Запорожье. При 
клубе металлургов за
вода «Запорожсталь» 
уже несколько лет ра
ботает изостудия. 13 
ней занимаются рабо
чие металлургиче
ских заводов и других 
предприятий Запо
рожья.

На снимке: рабочий 
электросилового цеха 
завода «Коммунар» 
Александр Назарен
ко, занимающийся в 
студии, делает зари
совку доменного цеха. 
(Фотохроника ТАСС).

Большую работу в Куйбышевском 
раш не г. Томска проводят агиткол
лективы Томского электромеханиче
ского института инженеров желез
нодорожного транспорта.

Агитпункт, который находится в 
здании главного учебного корпуса, 
охотно посещают избиратели. Здесь 
есть свежие газеты, журналы, по
пулярные брошюры, телевизор. За
меститель заведующего агитпунктом 
преподаватель тов. Зажирко расска
зывает:

—  Мы регулярно проводим лек
ции, доклады, беседы, устраиваем 
концерты. Интересным был вечер,

на котором депутат городского Сове
та тов. Серегин рассказал избира
телям о перспективах развития про
мышленности и сельского хозяйства 
Томской области в нынешнем семи
летий. Депутаты районного Совета 
тт. Комаров и Черкашин доложили 
о своей работе.

В ближайшее время . состоятся 
отчеты депутатов перед избирателя
ми.

Хорошо отзываются избиратели о̂ 
работе агитаторов тт. Мандриховой, 
Новосслецкого, Сидоркина. Все они 
тщательно готовятся к  беседам и 

'интересно проводят их.

Культурное обслуживание избирателей
ТУГАН. (По телефону). За пос

ледние две недели комсомольцы и 
молодежь села Алсксандрорское сде
лали несколько выездов в населен
ные пункты, района для культурного 
обслуживания избирателей. Они по
бывали с концертами в селах

Ущерб, Малиновка, Балаганы, 
Двухречка. Перед выступления
ми художественной самодеятельно

сти читались лекции. Комсомольцы 

обслужили более 500 избирателей.

И. ЗАБАРИН.

Плакат работы художника 
А. Аитойченко. (Государственное 
издательство изобразительного ис
кусства).

(Фотохроника ТАСС).

Утвержден состав окружных 
комиссий

На предприятиях, в учреждениях 
и учебных заведениях г. Томска 
прошли массовые собрания по вы
движению представителей в состав 
окружных избирательных комиссий 
по выборам в Томский городской 
Совет депутатов трудящихся.

На общем собрании рабочих, ин
женерно-технических работников ,и 
служащих завода резиновой обуви в 
состав окружной и.^бирательной ко
миссии по выборам в городской Со
вет депутатов трудящихся выдвину
ты каландровожатый Г. М. Глушков, 
бригадир клейки сапог В. Г. Злоби
на, технорук 3. Т. Иванова, слесарь 
К. В. Кудрявцев и ряд других.

Научные работники и студенты 
института инженеров железнодорож
ного транспорта выдвинули препода
вателя тов. Н. Д. Сысоеву, сту

дентку Р. В. Мингалееву, доцента 
Е. И. Бельтюкову, лаборанта 
В. А. Зоркальцева.

Комсомольская организация ма
нометрового завода рекомендовала в 
состав окружной комиссии техноло
га Н. И. Красникову.

Комсомольцы электромеханиче
ского завода им. В .,В . Вахрушева 
выдвинули в состав окружных- изби
рательных комиссий по ‘ выборам в 
городской ()овет депутатов трудя
щихся электросварпшцу тов, 
Н. И.' Мпрдовину, мастера термиче
ского иеха тов. В. В. Гончарову, 
техника тов.' Л. Г. Ж илицкую. i

Решением Томского городского 
исполнительною комитета утвер
жден состав окружных избиратель

ных комиссий по выборам в город
ской Совет депутатов трудящихся.
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Предсъездовское обсуждение тезисов доклада товарища Н. С. Хрущева 
„Контрольные цифры развития народного хозяйства СССР на 1959-1965 годы"
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Лесозаготовкам-
комплексиую механизацию

После XX съезда партии лесная 
промышленность страны значитель
но пополнилась механизмами.

Но еще многие работы в лесу 
производятся вручную.

При оснащении предприятий но
выми механизмами зачастую не 
учитывают специфики лесозаготови
тельного района —  его географиче
ского расположения, грунта, релье
фа местности, плотности лесонасаж
дений и т. д.

Между тем, механизмы, хорошо 
зарекомендовавшие себя в одних 
лесозаготовительных районах, не 
оправдали себя в других. Например, 
лебедка Л-1Э в наших условиях 
оказалась неприемлема, В ряде лес
промхозов не оправдали себя лебед
ки  сборочного троса на тракторах 
С-80, сучкорезки РЭС-1 и некоторые 
другие. Так получилось потому, что 
конструкторы не знакомятся с ус
ловиями, в которых будут работать 
конструируемые ими механизмы. В 
семилетием плане необходимо пре
дусмотреть приближение институ
тов, занятых проектированием ме
ханизмов для лесозаготовительной 
промышленности, к  районам наи
большего сосредоточения лесозаго
товок.

Необходимо предусмотреть в се
милетием плане комплексную меха
низацию всех звеньев лесозагото
вок. В условиях Западной Сибири, 
в частности Томской области, ме
ханизация должна предусматривать, 
на наш взгляд, валку леса бензо
моторными пилами «Дружба», кото
рая при дальнейшем совершенство
вании позволит повысить произво
дительность труда на этой работе, 
и трелевку леса тракторами 
ТДТ-40, ТДТ-60 и С-100.

Для наших причулымских лесов, 
например, наиболее подходящим 
является трактор С-100. Его необ
ходимо оборудовать двумя трелевоч
ными лебедками, быстросъемным 
пнекорчевателем для подготовки 
волоков. Такой машиной при тре
левке хлыстов со средним объемом 
0 ,3 0 — 0,49 кубометра при запасе 
древесины более ста кубометров на 
гектаре можно трелевать за смену 
14 0— 150 кубометров.

На верхнем складе грузить хлы
сты целесообразно погрузочным 
механизмом с самозахватом, скон
струированным на базе трактора 
С-100. Здесь же можно частично 
■обрубать крупные сучья бензомо
торной сучкорезкой.

На верхних складах необходимы 
передвижные ремонтные мастер
ские, оборудованные дизель-генера- 
торной установкой, сварочным аг
регатом, токарным, сверлильным, 
точильным и заточным станками и 
инструментом.

Особенно низок уровень механи
зации подготовительных и вспомо
гательных работ в лесу, что вынуж
дает содержать на них много лю
дей. В семилетнем плане необходи
мо предусмотреть в планах научно-

исследовательских институтов и 
конструкторских бюро заводов про
ектирование и производство машин, 
обеспечивающих механизацию под
готовительных и вспомогательных 
работ на лесозаготовках.

Слабо механизирован труд строи
телей узкоколейных железных до
рог. Они вооружены лопатой, кир
кой, топором, деревянным рычагом, 
вагой, поперечной пилой. Нужно 

“Предусмотреть производство . более 
совершенных механизмов для строи
телей железных дорог. Деревянный 
рычаг для подъемки пути должен 
заменить гидравлический или воз
душный домкрат, а лопату —  пнев
матический шпалоподбойник.

Необходимо также в кратчайший 
срок механизировать заготовку и 
погрузку топлива для паровозов, 
разгрузку барж и паузков.

Решением задач комплексной ме
ханизации лесозаготовок в первую 
очередь должен заниматься Цент
ральный научно-исследовательский 
институт механизации и электрифи
кации лесной промышленности. 
Он очень медленно решает многие 
жизненно важные проблемы техни
ческого перевооружения лесозаго
товительных предприятий. Инсти
тут должен помочь предприятиям 
осуществить комплексную механи
зацию лесозаготовок.

Г. ТРОЯНОВСКИЙ, 
главный инженер Берегаевского 

леспромхоза.
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Плакат работы художников В. Каленского н И. Каленской. 
(Государственное издательство изобразительного искусства).

(Фотохроника ТАСС).

Не медлить с решением важного вопроса
Для решения поставленной в те-1 В Тегу.чьдетском райпромкомби- 

зисах доклада тов. Н. С. Хрущева \ нате, на Колпашевеком .заводе «Ме-
■ таллиет», на сапоговаляльной фаб
рике административно-управлен-

на XXI съезде партии задачи даль
нейшего совершенствования и уде
шевления государственного и хо
зяйственного аппарата всюду име
ются широкие возможности, в том 
числе и в учреждениях и на пред
приятиях Томской области.

Уже вносилось вполне правиль
ное предложение —  объединить в 
одно три промышленных управле
ния облисполкома —  местной, топ
ливной, мебельной и деревообраба
тывающей промышленности.

На производственных предприя
тиях, руководимых этими управле
ниями, есть тоже многочисленный 
управленческий аппарат. На пред
приятиях об.частного управления 
местной промышленности занято 
3.312 рабочих, а служащих и ин
женерно-технических работников 
здесь 467 человек —  один на каж 
дые семь рабочих.

ческие и цеховые штаты непомерно 
велики. На четырех человек, заня
тых на производстве, приходится 
один работник административно
управленческого и цехового аппара
та.

Следует также пересмотреть уп
равление на предприятиях топлив
ной, мебельной и деревопбрабаты- 
вающей промышленности. Это даст 
государству большую экономию 
средств, поможет высвободить кад
ры на непосредственно производ
ственную работу.

А возможности д.чя этого есть. 
Только на предприятиях областного 
управления местной промышленно
сти имеется 84 цеха. Это со.здает 
иного звеньев в управлении, прихо
дится содержать большое количество 
цеховых руководите,чей. Следует по
думать об укрупнении цехов, а сле

довательно, об уменьшении количе
ства цехового персонала и удешев- 

ьчении его. Можно объединить на 
обувной фабрике заготовительный и 
пошивочный цехи в один, на' швей
ной Фабрике цех головных уборов 
слить с текстовинитным, на фабрике 
культтоваров соединить багетный 
цех с деревообрабатывающим.

В Туганскрм и Чаинском рай
онах наряду G, райпромкомбина- 
тами, которые вед ут . значитель
ные лесозаготовительные работы, 
имеются леспромхозы об.частного 
управления топливной промышлен
ности, целесообразно объединить 
эти предприятия в одно.

Вопрос о реорганизации управле
ния промышленностью ' местного 
подчинения назрел ' и с решением 
его медлить не следует,

3. ХАРЛАБ,
начальник планового отдела 

облместпрома.

Грандиозные перспективы от
крывают труженикам села 
величественные планы се
милетки, Обсуждая тезисы докла
да тов. Н. С. Хрущева на XX I 
съезде КПСС и постановление 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, 
труженики сельского хозяйства 
нашей области вносят конкретные 
предложения по дальнейшему 
подъему колхозного производства 
Томской области, по развитию 
различных отраслей сельского хо
зяйства в этой семилетке.

«Все колхозы Асииовского 
района сеют лен, но урожай его 
в различных сельхозартелях 
получают разный, — пишет за- 1 

ведующая Асиновской межрай-! 
онной государственной льносем-! 
станцией М. Газукина. — Не-| 
обходимо в ближайшие годы| 
преодолеть эту пестроту в ypo-j 
жаях льна, всерьез позаботить
ся о повышении качественных 
показателей льнопродукции. А  
вопрос о повышении качества 
льна — это, прежде всего, во
прос о кадрах».
Тов. Газ.укина предлагает в 

каждом колхозе создать кружки 
льноводов, руководить которыми 
будут колхозные агрономы. Спе
циалисты по сельскому хозяйст
ву, сельскохозяйственные школы 
и, техникумы области должны по
мочь сельхозартелям в подготов
ке кадров льноводов.

О повышении плодородия кол
хозных полей, как крупном резер
ве увеличения валовых сборов 
всех культур, пишет А. Белея, на
учный работник Бакчарского 
опорного пункта плодоводства и 
овощеводства. Данные научно- 
исследовательских учреждений, 
практика колхозов н совхозов на
шей страны говорят о большой 
эффективности использования 
удобрений, Запасы местных удоб
рений в достаточном . количестве 
есть в каждом колхозе,' но исполь
зуются они мало. Работы, связан- 
)ные с погрузкой к. внесением удо-

Резервы неисчерпаемы
(Обзор пасем трудящихся)

брений в почву плохо механизиро
ваны.

«Необходимо все работы по 
погрузке и внесению удобрений 
в почву механизировать, — 
предлагает тов. Белов. — Ве
роятно, лучше всего в каждом 
колхозе выделить специальную 
группу людей, которые будут 
отвечать за накопление и ис
пользование удобрений».
Читатель И. Титов предлагает 

развивать в колхозах области 
кролиководство. За короткое вре
мя эта отрасль хозяйства даст 
много мяса. Кроме того, очень 
ценны и шкурки кроликов.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
указывает, что необходимо улуч
шать племенное дело. Надо увели
чивать количество породного ско
та, широко использовать высоко
продуктивных племенных живот
ных для искусственного осемене
ния.

Главный ветврач-инспектор Ко- 
жевниковского района В. Покров
ский пишет:

«Искусственное осеменение 
животных экономически выгод
но артельному животноводству. 
Вот, например, в колхозе име
ни Калинина на содержание 
восьми быков-произзодителей 
ежегодно затрачивается 25 ты
сяч рублей, а при искусствен
ном осеменении коров колхоз 
будет затрачивать на воспроиз
водство стада не более семи 
тысяч рублей».
Тов. Покровский предлагает 

широко применять искусстзонное 
осеменение животных во всех 
колхозах области. Это позволит в 
ближайшие несколько пет заме
нить малопродуктивный непород
ный скот племенным, высокопро- 
дуктивньш.

Решающим условием в деле 
дальнейшего развития животно
водства является укрепление кор
мовой базы и, прежде всего, уве
личение производства кукуру
зы, — говорится в постановлении 
декабрьского Пленума ЦК КПСС. 
Труженики сельского хозяйства 
области вскрывают резервы и воз
можности укрепления кормовой 
базы для общественного скота.

«Важным резервом накопле
ния кормов в условиях Васю- 
ганского района является рас
ширение посевов картофеля, 
многолетних трав, горохо-овся
ной смеси и повышение уро
жайности этих культур», — пи
шет И. Лукин, председатель 
колхоза «Таежник» Васгаган- 
ского района.
И. Лукин предлагает в семилет

ием плане развития сельского 
хозяйства страны предусмотреть 
расширение посевных площадей 
многолетних трав в тех районах 
страны, где площади естествен
ных лугов и пастбищ невелики, 
больще выращивать картофеля на 
корм скоту. Это в свою очередь 
потребует увеличения производ
ства машин по обработке и убор
ке клубней

Очень медленно еще продви
гается кукуруза в северные рай
оны области. Совершенно необос- 
новано мнение отдельных работ
ников сельского хозяйства, что 
эта культура плохо растет в 
северных районах.

Вот убедительные факты.. Ра
ботники Парабельского сортоуча
стка с 1955 года успешно испыты
вают различные сорта кукурузы 
в условиях Нарыма, В 1958 году 
кукуруза сорта «стерлинг» на н4- 
рымской земле дала 391 центнер 
зеленой массы с гектара. Опыты 
показали, что в условиях Наоыма

хорошо приживается кукуруза 
сорта «стерлинг», «воронежская- 
80» и другие. Тов. Розонов пред
лагает. продвигать смелее «коро
леву' полей» на нарымские земли, 
бороться за высокие урожаи ее.

В колхозах нашей области не
редко строительные работы сдер
живаются из-за недостатка кирпи
ча. А  наладить крупное его произ
водство бывает иногда не под си
лу одному колхозу.

Начальник Асиновской район
ной инспекции по сельскому хо
зяйству М. Косач предлагает 
ускорить намечаемое сооружение 
межколхозных заводов по произ-- 
водству кирпича в Асиновском 
районе, а также уже в первый год 
семилетки запланировать и на
чать строительство кирпичных 
межколхозных заводов в других 
районах области.

Кроме того, руководителям об
ластного управления сельского 
хозяйства надо побольше проявить 
заботы о сельских строителях. 
Нередко в распоряжении колхоз
ного строителя только пила да 
топор. Новостройки колхозов 
раст.ут, объем строительных работ 
в сельхозартелях увеличивается с 
каждым годом. Еще более он воз
растет в эту семилетку.

«Назрела необходимость, _
пишет тов. Косач, — механизи
ровать строительные работы в 
колхозах».
Для .этого, прежде всего, надо 

обеспечить колхозы деревообраба
тывающими станками, электро- 
р,убанками. бетономешалками и 
другими механизмами. Тов. Косач 
пишет далее:

«Нередко колхозные строите
ли неделями ожидают бульдо
зер из РТС только для того, 
чтобы выровнять площадку. Так 
пропадает драгоценное время 
строительного сезона. Иметь 
свой бульдозер в колхозе — 
невыгодно. В связи с этим воз
никает необходимость организо
вать на заводе «Республика» 
выпуск бульдозерных установок 
для трактора ДТ-54». ,

^  ^  ^

ПополнАть запасы рыбы в речных водоемах
Нашему рыбозаводу предстоит за 

семилетие увеличить' вылов рыбы 
на 44 процента. Уже в текущем 
году мы должны добыть рыбы на 
10()0 центнеров больше, чем в 
прошлом, снизить ее себестоимость. 
Одно из условий, обеспечивающих 
выполнение заданий семилетки, :—  
рост производительности труда ры
баков, дальнейшая механизация ло
ва.

За последнее время на заводе 
механизирована тяга неводов на 
летней путине. Бригады государ
ственного лова и отдельные брига
ды колхозов добиваются высокой 
производительности труда. Механи
зация флота позволила сократить 
время на переезды с одного про
мысла на другой.

Зимой же производительность 
труда рыбаков очень низка, так как  
лов производят вручную. Для об
легчения труда рыбаков на подлед
ном лове наша промышленность на
чала выпускать льдобуры. Его име
ет одна из четырех бригад государ
ственного лова нашего завода —  
тов. Борзова. Льдобур хорошо заре
комендовал себя. Бригада тов. Бор
зова план четвертого квартала 
прошлого года выполнила на 127 
процентов, больше половины рыбы 
добыла в декабре. Производитель
ность труда бригады тов. Борзова в 
два раза выше, чем в других брига
дах.

Чтобы повысить производитель
ность труда рыбаков зимой, необ
ходимо снабдить каждую бригаду 
рыбаков льдобурами. В семилетием 
плане следует предусмотреть увели
чение выпуска этих механизмов.

Обь протяженностью 6.7 километров 
и Стрежейская старица по реке
Чулым, где зимой гибнут миллионы 
мальков. Ежегодно заносит исток 
Тюлькинской старицы и, если
не провести мелиоративных ра
бот, в ближайшие год — два 
его совсем закроет. А там ры
баки колхоза имени Кирова Криво- 
шеинского района ежегодно добыва
ют около тысячи центнеров рыбы.

Мы считаем, что для выполне
ния мелиоративных работ для спа
сения молоди тресту необходимо 
иметь специальную бригаду, кото
рую надо снабдить необходимой 
техникой. Она должна работать по 
заявкам рыбозаводов.

Необходимо также увеличить 
промыс.ловую мелиорацию. Расчист
ка новых водоемов и мест атармен- 
ного промысла, а также запорного 
лова и освоение таежных водоемов 
позволят значительно увеличить 
добычу рыбы. Производство этих 
работ необходимо тресту планиро
вать.

Следует усилить охрану водое
мов, на которых работают предприя
тия лесной промышленности. На

пример, работники Усть-Чу,лыи- 
ской сплавной конторы, производя 
взрывные работы, истребляют много 
рыбы. При сплаве водоемы засоря
ются «топляком». Беломайский за
гон на Оби пять лет назад давал до 
10 центнеров рыбы за одно прито- 
нение. Сейчас он не промысловый, 
так как засорен «топляками», от
ходами, лесным мусором. Почти на 
30 процентов снизился лов на чу
лымских водоемах —  Пегарке, 
Черкессовской старице, Стрежен- 
ской старице и других. В Таежном 
Харе вся рыба истреблена взрыв
ными работами.

Лесозаготовительные, сплавные 
предприятия должны соблюдать ус
тановленные правила по охране 
рыбных водоемов. В случае нару
шения их следует штрафовать ви
новных.

Проведение в жизнь всех этих 
мероприятий увеличит добычу ры
бы, позволит рыбакам успешно 
справиться с задачами семилетного 
плана.

А. НЕСТЕРОВ, 
технолог Молчановского рыбо

завода.

За последнее время в водоемах 
нашей области стали проводить ра
боты по спасению молодщ Но они 
организованы в нашем тресте фор
мально, планируются рыбозаводам 
без учета местных условий и воз
можностей. Рыболовецкие бригады 
выполняют эти работы по-кустар- 
ному, чаще всего на небольших во
доемах. В больших же водоемах, где 
наиболее целесообразно проводить 
работы по спасению молоди, рыба
ки не в состоянии вести их.

В районе нашего завода есть та
кие богатые рыбой водоемы, как 
Сарафановская старица на реке

Богатый урожай 
даот целина

БАКЧАР. (По телефону). Проек
том контрольных цифр развития 
народного хозяйства нашей страны 
на 1959— 1960 годы предусматри
вается дальнейший подъем зерново
го хозяйства с тем. чтобы к  концу 
семилетки обеспечить валовой сбор 
зерна в размере 1 0 — 11 миллиар
дов пудов в год. Намеченный рост 
продукции земледелия будет осуще
ствляться за счет повышения уро
жайности полей, лучшего использо
вания старых пахотных земель, а 
также за счет освоения Новых зе
мель. По атому поводу мне хочет
ся сказать несколько слов о Бак- 
чарском районе.

Колхозы района расположены на 
землях, отвоеванных у тайги. Еже
годно затрачивается много сил и 
средств для расширения посевных 
площадей. Приходится раскорчевы
вать лес. Причем, часто осваивают
ся лишь небольшие разрозненные 
массивы, неудобные для механизи
рованной обработки почвы и убор
ки урожая. Между тем, есть у нас 
большие площади, которые дали бы 
по 2 0 — 25 центнеров зерна с гек
тара, но они не осваиваются. 
Я имею в виду участив на пра
вой стороне реки Бакчар, который 
тянется от земельных угодий кол
хоза «Сибиряк» до села Усть-Галка. 
Это так называемое урочище Гре- 
бенщикиво. Там на десятки кило
метров тянется гарь на высоком бе
регу. Рядом тоже целина по реке 
Тнгзо. Вся эта земля только ча
стично используется под сенокосы, 
а большая часть зарастает кустар
ником, А колхоз «Восход», грани
чащий с этими массивами, обраба
тывает низкоурожайные земли. На 
мой взгляд, было бы целесообразно 
в предстоящем сомнлетин колхозу 
«Восход» взЯться за освоение цели
ны по ту сторону реки Бакчар, а в 
селе Малиновке развивать животно
водство, отведя старые пахотные 
земли под луга и пастбища.

Механизировать возделывание 
овощей и картофеля

Широкий размах в 1959 — 1965 
юдах придшт электрификация сель
ского хозяйства. В нашем райцент
ре насчитывается 7 электростан
ций: в РТС, промкомбинате, в кол
хозе имени Ленина, райпотребсоюзе 
и других организациях. Посчитайте, 
какой большой штат ыашипистив 
содержится на всех станциях, а 
электроэнергия подается только в 
определенные часы. Пришло время 
в селе Бакчар установить крупную 
электрос'ганцию, чтобы она давала 
дешевый ток круглые сутки.

П. ДОМАШЕНКО, 
предевдателду рабочкома 

Галк'инсной РТС 
Бакчарского района.

По семилетнему плану развития 
народного хозяйства намечается 
значительное увеличение производ
ства картофеля и овощей.

Большие резервы выращивания 
высоких урожаев картофеля и ово
щей имеются и в нашей области, в 
частности в Томском районе. В 
отдельных сельхозартелях этого 
района урожай капусты достигал до 
600 центнеров; огурцов.—  до 400, 
помидоров —  до 600; моркови —  
до 250 и картофеля —  до 300 цен
тнеров с гектара. Но, к  сожалению, 
такие урожаи не закреплялись.

В свое время работники МТС'' на 
овощеводство вообще обращали мало 
внимания, считая своей главной за
дачей только выращивание зерно
вых культур. Такое отношение свя
зывало инициативу колхозных ово
щеводов.

Сейчас для колхозов открылись 
большие возможности резкого подъ
ема картофелеводства и овощеводст
ва. ,

Чтобы обеспечить высокую уро
жайность картофеля и овощей на 
больших площадях, надо расширять 
механизацию возделывания этих 
культур. Особенно важно обеспе
чить механизированную прополку, 
так как урожайность овощей значи
тельно снилсается только потому, 
что они зарастают сорняками, а 
проПо.лоть их в колхозах нередко не 
хватает рабочих рук

Что для этого нужно?
В первую очередь обеспечивать 

овощеводческие ко.чхозы необходи
мым количеством тракторов «Бела
русь» с набором навесных машин, 
особенно культиваторов-окучников.

Механизировать надо не только 
сев, прополку и уборку ово
щей, но также и полив их. Ме
ханизация водоснабжения особенно 
необходима для помидоров, капусты, 
огурцов. Известно, что только недо
статок влаги снижает уролсайность 
капусты на 50 процентов.

Овощеводческие колхо,зы нуж 
но снабжать стационарными и 
передвижными дождевальными уста
новками, конными поливальными 
машинами, мотопомпами. В ря
де колхозов Томского района мож
но применить арычно-лотковую 
систему полива.

Ну:жно внести улучшение в кар
тофелепосадочную машину СКГ-4.

Картофелеводы крайне нулгдают- 
ся в специальных легких боронках 
с укороченными зубьями для под- 
боронки картофеля'. Необходимо так- 
/Ке усовершенствовать картофеле
уборочный комбайн. Уборка карто
феля им сейчас требует больших 
трудовых затрат на транспортиров
ку. Относка картофеля от комбайна, 
погрузка его в телеги и автомаши
ны из куч —  очень трудоемкая ра
бота. Нужно обеспечить картофеле
уборочный комбайн специальным 
бункером большой емкости с таким 
расчетом, чтобы из него можно бы
ло выгружать клубни прямо в ку - 
.зпр автомашины или на телегу и 
сразу же отвозить его к  месту скла
дирования. Это во много раз повы-

' сит производительность и сократит 
затраты труда.

При_ механизации возделывания 
овощей на первых порах можно ид
ти по линии кооперирования колхо
зов. Одному колхозу, может быть, не
выгодно покупать, например, свек
лоподъемник или другую подобную 
машину, так ка к  трудно или невоз
можно обеспечить ее высокопроиз
водительное использование.

В семилетием плане необходимо 
пpeдycJ^^oтpeть организацию посева 
овощей в бумажных лентах по спо
собу, предложенному академиком 
Эдельштейном. Большой аффект да
ет подзимний сев моркови. Для это
го надо предусмотреть выпуск боль
шего количества специальных сея
лок.

В пропаганде новых машин по 
механизации возделывания овощей 
велика роль РТС. Они обязаны не 
только обеспечивать овощеводче- 
cifne колхозы необходимой техни
кой, но и широко пропагандировать 
и. внедрять в производство новые 
машины по механизации овощевод
ства. В семилетием плане необходи
мо предусмотреть выпуск машин, 
которые бы помогли колхозникам 
полностью механизировать овоще
водство —  очень трудоемкую от
расль полеводства.

Важный источник резкого увели
чения производства овощей— разви
тие парниковых и тепличных хо
зяйств с использованием биотоплива 
и электроэнергии. Это позволит 
обеспечивать городское население 
свежими овощами в течение всего 
года.

Развитие овощеводства, ка к  веду
щей отрасли хозяйства в пригород
ных колхозах, должно идти, конеч
но, при самом активном участии 
агрономов. Они обязаны заниматься 
подготовкой квалифицированных 
кадров овощеводов, внедрять пере
довые методы выращивания овощей 
—  безрассадный метод посадки ка
пусты, подзимний посев лука, чес
нока, моркови и другие методы, 
позволяющие получать высокие уро
жаи.

Вероятно, следует также по дру
гому принципу оценивать первенст
во КО.ЧХОЗОВ по ходу посевных и 
уборочных работ, учитывая овоще
водческое направление хозяйств. 
Как правило, первенство оценивает
ся по ходу сева и уборки зерновых 
культур, поэтому колхозы, где пре
обладает овощеводство, часто ока
зывались в «хвосте сводки» и 
числились отстающими, поскольку 
сроки сева и уборки овощей насту
пают позднее.

Нынешняя весна, весна первого 
года семилетки, должна стать пере
ломной в развитии картофелеводства 
и овощеводства. В первую очередь 
выращиванием овощей должны за
няться колхозы Томского, Туганско- 
го, Асииовского и Шегарского райо
нов, расположенные близко к  обла
стному центру.

А. КАРТАШОВ.

НуЯ^нЫ соломопрессы
Минувшей осенью в колхозе 

«Путь Октября» Пышкино-Троицко- 
го района можно было наблюдать 
такую картину. Закончилась уборка 
зерновых. Вскоре на эти поля вы
шли тракторы с плугами, вспахали 
их. А солома осталась. Ее залили 
дожди, засыпал снег. Тонны грубого 
корма для скота погибли, потому 
что колхозники вовремя не сумели 
заскирдовать солому.

Такие факты встречаются во мно
гих колхозах. Спеша скорее убрать 
зерновые и вспахать поле под зябь, 
руководители некоторых колхозов не 
дорожат соломой. В отдельных слу

чаях это происходит потому, что во 
время осенних полевых работ не 
хватает рабочих рук. А механизиро
ванная уборка соломы —  редкое 
явление в колхозах, поскольку в об
ласти нет соломопрессов к  комбай
нам. Такие машины выпускает на
ша промышленность, и руководите
лям областного управления сельско
го хозяйства необходимо предусмот
реть завоз соломопрессов в колхозы 
области в предстоящее семилетие. 
Это сохранит тонны грубого корма 
для общественного скота.

М. СТАРОДУБОВ.
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В бригадах, борющихся за право 

называться коммунистическими

„пш щ ---- Ч ^Я Р '!
^ ' ; ф

К Р А С Н О Е  З Н А М Я

Смена мастера Т. Косиной из цеха сборки Томского подшипнико
вого завода борется за звание смены коммунистического труда. Ра
ботницы этого коллектива перевыполняют сменное задание. С осо
бым подъемом трудится смена в дни подготовки к  X X I съезду 
КПСС.

На снимке: работницы смены Любовь Суетина и Валентина Уваро
ва, выполняющие норму выработки на 140;г-150 процентов.

Фото Ф. Хитриневича,

С Е Г А  А  И С К А Т Ь
На территории манометрового за

вода висит лист с показателями ра
боты бригад, ifOTopbie борются за 
право называться бригадами ком
мунистического труда.

Как живут и работают эти кол
лективы, что нового произошло в 
них после того, как они включились 
в коммунистическое соревнование?

Подготовительный цех завода. 
На штамповочных прессах работ
ницы бригады Веры Непомнящих 
готовят стрелки, сектора, цифербла
ты, держатели и другие детали ма
нометров.

Начальник цеха тов. Ковригин 
рассказывает:

—  И до этого коллектив работал 
неплохо: ведь стоим на вахте в 
честь XXI съезда КПСС. Но с декаб
ря многое изменилось. У тех, кто 
включился в новое движение, ме
няется отношение к  труду, к  техни
ке. Возросла производительность 
труда.

В первые дни января бригада 
Веры Непомнящих, например, дала 
217 процентов задания.

Четко и согласованно работает 
передовая бригада цеха. Мерно уха
ют прессы. Майя Назарова штампу
ет ободки манометров. Быстрым 
движением девушка подает метал
лическую полосу под пресс. Каждую 
смену она выполняет 2 ,5 — 3 нор
мы.

С таким же вниманием отно
сятся к  делу Дарья Иванов
на Силко, Елена Матущак, Валя 
Козловская. Катя Канаева и другие 
работницы бригады Веры Непомня
щих.

С бригадира спрос двойной. Вера 
должна не только отлично трудить
ся, но и направлять действия свое
го небольшого коллектива. Есть о 
чем задуматься бригадиру. Произ
водство —  здесь все ясно. Девушки 
не подведут. Отличные работницы, 
каждая овладела изготовлением всех 
деталей манометра на холодных 
штампах. Качество продукции у 
большинства отличное. Если кто от
станет в труде, ему сразу помогут. 
У Светы Бондаренко выработка ни
же, чем у подруг, хотя она 
дает 1 ,5 — 2 нормы. И бригадир, и 
подруги учат ее приемам работы, 
показывают, где можно сэкономить 
время.

к вот с учебой, воспитанием 
людей —  здесь много неясного.

Из 12 работниц бригады сейчас 
учатся только трое.

С нового учебного года многие 
начнут учиться. Надо помочь им 
подготовиться к  учебе. Как? Дарье 
Ивановне Силко —  за пятьде
сят, в работе она пример для мо
лодежи, она считает, что учиться 
поздно.

Пока Вере никто не помог ре
шить этот и многие другие вопро
сы. Увлекшись организационной 
стороной дела, общественные орга
низации упускают главное —  ком
мунистическое воспитание участни
ков соревнования.

— Мало кто интересуется, что 
изменилось у  нас за последние пол
тора месяца, —  говорит наладчик 
прессов Григорий Воро11ьев из 
бригады Веры Непомнящих. —  
Каждый день перед нами новые во
просы, надо их решать.

Это не всегда легко.
Нехорошо ведет себя Елена Па

хомова, работница этого же цеха. 
Грубую брань она считает чуть ли 
не геройством. За ней тянется Нина 
Комарова. Не раз девушки из брига
ды Веры говорили им, как недопу
стимы грубость, резкость в обраще
нии с товарищами по работе. Но 
Пахомова и Комарова не унимают
ся.

—  Думаем, они все же поймут, 
что так вести себя недостойно, —  
говорит Вера Непомнящих, ч '

А если не скоро поймут?
Разумно заполнить досуг, воспи

тывать хороший вкус очень бы по
могли круж ки  художественной са
модеятельности. В цехе есть певцы, 
танцоры, но нет баяниста.

—  Просим мы завком помочь нам 
в организации самодеятельности, 
но пока ничего не сделано, —  рас
сказывают девушки.

Бригаде Веры Непомнящих и 
другим бригадам должны помочь 
партийная, профсоюзная и комсо
мольская организации.

И не только они. Необходи
мо, чтобы завязалась крепкая друж
ба членов этих бригад с артистами, 
учеными, работниками домов куль
туры.

М. ФЕДОСЕЕВА.

Юбилей института
в  Томском медицинском инсти

туте состоялось торжественное за
седание ученого совета, посвящен
ное юбилею института.

С докладом о семидесятилетии 
института выступил директор ТМИ 
профессор И. В. Торопцев, коротко 
изложивший историю его развития. 
Затем выступил заместитель дирек- 

 ̂ тора института по научной части 
доцент Н, В. Шубин. Он сказал, что 
юбилей института совпал с юбилея
ми некоторых видных его ученых, в 
том числе с семидесятилетием ака
демика А. Г. Савиных, шестидесяти

летием профессора К. Н. Зиверт, 
доцентов А. Д. Основиной-Ломовиц- 
кой, А. М. Шварц и пятидесятиле
тием доцента Д. К. Завадовского.

Первый секретарь обкома партии 
В. А. Москвин приветствовал юби
ляров и вручил им от имени област
ного комитета партии и облисполко
ма адреса.

От имени горкома КПСС адреса 
вручила секретарь горкома Е. М. 
Соколова.

Поздравили юбиляров представи
тели областного отдела здравоохра
нения, вузов и предприятий города.

В районном Доме'культуры
Шдалека виден бакчарский рай

онный Дом культуры. Фасад его 
украшен лозунгами, плакатами, по
священными XXI съезду КПСС. Яр
кие объявления оповещают о прово
димых мероприятиях. По вечерам 
здесь долго не гаснут огни: прово
дят репетиции члены художествен
ной самодеятельности.

Разнообразен репертуар участ
ников художественной самодея
тельности. До сих пор помнят 
бакчарцы музыкальный вечер, по
священный великому русскому ком
позитору М. И. Глинке. О его жиз
ненном и творческом пути рассказа
ли тт. Луговская и Пчелинцев. Рас
сказ сопровождался музыкальными 
номерами. Хор Бакчарской средней 
школы исполнил финал из оперы 
Глинки «Иван Сусанин».

Недавно в Доме культуры от
крылся кинолекторий.

Большой популярностью поль
зуется устный журнал, который вы
пускается при районном Доме куль
туры. 14 января состоялся очеред
ной выпуск его. Собравшиеся про
слушали выступления: «Годы вели
ких новостроек», «Применение пла
стических масс в медицине». Об ус
пехах спортсменов на международ
ной арене рассказал Г. Д. Вол
ков. Затем было показательное вы
ступление местных борцов.

Сейчас репертуар драмкружка 
обогатился еще одним спектаклем— 
«Шестеро любимых» Арбузова. 
Премьера его состоялась 16 января.

Коллектив художественной само
деятельности готовится к  выезду в 
соседний —  Парбигский район.

А. СОКАЛЬСКИЙ.

Семилетний план развития общественного хозяйства 
колхоза „К новым победам" Шегарского района на 1959— 1965 гг.
Колхозники и колхозницы на

шей артели, обсуждая тезисы 
доклада тов. Н. С. Хрущева на 
XX I съезде КПСС и материалы 
декабрьского Пленума ЦК КПСС, 
решили разработать перспектив
ный план развития общественного 
хозяйства на наступившее семиле
тие. 11 января 1959 года он был 
утвержден на колхозном собра
нии.

За нашим колхозом закреплен 
16.841 гектар земли, из них 
9.080 гектаров используемых 
сельскохозяйственных угодий, в 
том числе 5.947 гектаров пашни.

Колхоз, несмотря на крупные 
недостатки в ведении зернового 
хозяйства, ежегодно получает не
плохие урожаи, особенно зерно
вых культур. Например, средний 
урожай зерновых культур за 
1954— 1957 гг. составил 15,4 
центнера с гектара, а в 1958 го
ду, неблагоприятном по метеоро
логическим условиям, получено 
12.1 центнера с гектара.

В колхозе — большое живот
новодство. Однако оно все еще

является отстающей отраслью на
шего хозяйства. Мы имеем 587 
голов крупного рогатого скота (в 
том числе 226 кОров), 532 свиньи, 

498 овец. Плотность поголовья 
на 100 гектаров земельных уго
дий очень низкая: крупного рога
того скота приходится по 6,2 го
ловы, в том числе 2,3 коровы, 
свиней —- по 6,3 головы на 100 
гектаров пашни.

В 1958 году производство мо
лока составило только по 47, мя
са — по 9,2 центнера, шерсти— 
по 10 килограммов на 100 гекта
ров сельскохозяйственных угодий.

Низкий уровень развития жи
вотноводства в значительной мере 
объясняется крайне слабой и не
устойчивой кормовой базой, не
удовлетворительным размещени
ем скота в зимний период. За 
наступившее семилетие мы реши
ли обеспечить резкое увеличение 
производства сельскохозяйствен
ных продуктов.

Обсуждая перспективы разви
тия хозяйства на семилетие, ре
шили развивать его как зерновое, 
с крупным развитым животновод
ством.

Планом предусматривается уве- размерах (в сравнении с предыду- 
личение поголовья в следующих щим семилетием):

В и д ы  с к о т а
Иметь 

к концу 
196.S г, 
голов

Прирост 
пого
ловья 

за 7 лет

Пого
ловье в 
1965 г. 

в % к 
1958 г.

'Увеличе
ние пого
ловья за 

7 лет 
1952— 
59 гг.

Увеличим производство 
зерна

Планом предусмотрено довести 
валовой сбор зерна к 1965 году 
до 66 тысяч центнеров—на 43,5 
процента больше, чем его было 
получено в 1958 году.

В структуре посева зер
новых культур произойдут 
значительные изменения: сокра
тятся посевы овса, зато увеличат
ся посевы ячменя и особенно яро
вой пшеницы. Посевы пшеницы 
к концу семилетки достигнут 
1.826 гектаров — на 368 гекта
ров больше, чем было посеяно в 
1958 году.

В 1965 году пшеница будет за
нимать 51 процент посева зерно
вых культур против 37 процентов 
в 1958 году. Значительно возра
стет товарность зерна, сдача и 
продажа его государству. Если в 
1957 году товарность равнялась 
44,1 процента, в 1958 году—41, 
то на конец семилетки товарность 
зерна увеличится до 56 процен
тов, а в среднем за семилетку до 
53 процентов,

Урожайность зерновых и бобо
вых культур к 1965 году достиг
нет 18,3 центнера с гектара — в 
полтора раза выше 1958 года.

Для обеспечения получения вы
соких урожаев всех сельскохозяй
ственных культур в колхозе пла
нируется бсвоить к 1962 году 5 
полевых и 1 кормовой севооборо
ты на общей площади в 6.770 
гектаров.

Схемы чередования культур 
приняты следующие:

а) в полевых севооборотах:
I поле — многолетние травы 

первого года.
II  поле — многолетние травы 

второго года.
I I I  поле — пшеница.

IV  поле — сборное {овес, яч
мень, крупяные).

V — пар.
V I — рожь.
V II — пшеница с подсевом 

трав.
б) в кормовом:
I поле — многолетние травы 

первого года.
II поле — многолетние травы 

второго года.
I I I  поле — кукуруза.
IV поле — кукуруза.
V поле — картофель, овощи.
V I поле — овес с подсевом

трав.
Эти севообороты обеспечивают 

правильное размещение культур 
по предшественникам.

В связи со значительным разви
тием животноводства во много 
раз возрастет потребность в кор
мах. Поэтому в семилетием плане 
особое внимание уделено разви
тию кормовой базы. Площадь под 
кормовыми культурами за счет 
освоения 1.048 гектаров новых 
земель и некоторого сокращения 
площади чистого пара намечено 
довести до 2.310 гектаров, или 
увеличить в 2,5 раза в сравнении 
с 1958 годом, а валовой сбор ку
курузы увеличится более чем в 
3 раза.

Расширяем также посевы кар
тофеля и многолетних трав.

Такой рост производства кор
мов полностью обеспечивает по
требности колхоза.

Для обеспечения общественного 
скота зелеными кормами плани
руется ввести зеленый конвейер 
на площади в 277 гектаров по 
следующей схеме;

I срок скармливания—до 10 ию
ня — силос и озимая рожь

TI срок -W с 10 июня по 10 ию
ля — многолетние травы.

I I I  срок — с 10 июля по 1 ав
густа — однолетние травы — по
сев на площади после скармлива
ния озимой ржи.

IV  срок — с 1 августа по 20 
августа — кукуруза на зеленый 
корм в занятом пару.

V  срок — с 20 августа по 10 
сентября — выпас по отаве мно
голетних трав, скошенных на си
лос и использованных на выпас до 
10 июля.

V I срок — после 10 сентября— 
озимая рожь летних посевов, кар
тофель и кормовые корнеплоды.

Начиная с 1959 года, колхоз 
специализируется на выращива
нии одной технической культуры 
— махорки, п.чощадь которой! 
планируется увеличить к 1965 го-| 
ду на 14 гектаров и довести до 
50 гектаров, удвоить урожайность 
в сравнении с лучшим, 1957 го
дом.

При урожайности в 25 центне
ров с гектара валовой сбор ма
хорочного сырья составит 1.250 
центнеров, что почти в 7 раз 
больше, чем в 1958 году.

Посев всех культур будем про
изводить только по парам и зяби.

Широко применим глубокую 
пахоту, прикатывание, перекрест
ный и узкорядный способы сева 
зерновых культур, квадратно- 
гнездовой способ сева кукурузы и 
посадки картофеля, все хлеба бу
дем убирать только раздельным 
способом. Разработана система 
применения удобрений и борьбы с 
сорной растительностью, вредите
лями и болезнями сельскохозяйст
венных культур.

В 1965 году навоза и перегноя 
в почву будет внесено около 17 
тысяч тонн. Запланировано внесе
ние около 400 тонн минеральных 
удобрений под различные культу
ры в виде основного удобрения и 
подкормки на площади более
3.000 гектаров. Будет применять
ся химическая прополка зерновых 
культур на площади в 1.000 —
2.000 гектаров.

На подкормке озимых культур, 
многолетних трав и яровых куль
тур, а также химической прополке 
будем использовать авиацию. Как 
перед семеноводческим хозяйст
вом, перед нами стоит очень важ
ная задача по обеспечению колхо
зов района сортовыми семенами. 
Колхозники наметили в каждой 
из 5 бригад построить полностью 
механизированные сушильно-зер
ноочистительные тока. Это позво
лит к концу семилетия сдавать 
ежегодно более 20 тысяч центне
ров высококачественных сортовых 
семян, что в свою очередь явит
ся источником получения допол
нительных доходов.

Важным резервом повышения 
урожайности является сокраще
ние сроков проведения всех сель
скохозяйственных работ. Планом 
предусмотрено проводить сев в 
лучшие агротехнические сроки —
8— 10 рабочих дней, уборочные 
работы за 10— 12 рабочих дней. 
Для этою колхозу необходимо 
иметь к концу семилетки 26 трак
торов в физическом исчислении с 
полным комплектом сельхоз
машин, 30 самоходных комбайнов, 
16 жаток для скашивания хлеба 
в валки и много другой техники.

Крупный рогатый скот 
в том числе коров 
Свиньи
иметь свиноматок основных 
иметь свиноматок разовых 
Овцы
Куры-несушки
Утки (маточное поголовье)

Производство мяса только за 
счет откорма и нагула скота дове
дем в 1965 году до 2.400 центне
ров — это в 3,1 раза больше, чем 
было произведено в 1958 году, 
получим его на 100 гектаров сель
хозугодий по 25 центнеров про
тив 9,2 центнера, полученных в 
1958 году. В 1959 году мяса бу
дет получено 1.010 центнеров, 
т. е. на 25 процентов больше 
прошлого года. Это небольшой 
рост, но следует учесть, что кол
хоз, имеет пока еще мало скота, и 
все усилия мы направим на рост 
его поголовья. Кроме этого, пред
полагается организовать нагул мо
лодняка крупного рогатого ско
та, закупаемого у населения.

Рост производства мяса будет 
идти в первую очередь за счет 
выращивания и откорма свиней. 
В 1959 году производство свини
ны, без учета выходного по
головья свиней, возрастет в 
полтора раза за счет увеличения 
выхода поросят, получаемых от 
разовых опоросов. В текущем го
ду на свиноводческой ферме кол
хоза будет 85 разовых свинома
ток вместо 23, что были в прош
лом году, а к 1965 году количест
во их возрастет до 180, что поз 
волпт при основных матках 
поставить в течение года на от
корм около 1.500 свиней.

Более медленно будет расти 
производство говядины и барани
ны (в связи с необходимостью уве
личить поголовье крупного рога
того скота и овец), но уже к нен
цу семилетки производство гоз>г 
дины увеличится с 332 до 900 
центнеров, а баранины — с 54 до 
240 центнеров.

1400 813 238 184
550 324 243 101
900 368 169 120

60 30 200 81
180 157 782 —

1100 602 221 43
2000 1300 285 —

300 136 220 —

Увеличение поголовья птицы
даст возможность производить вы
сокоценное мясо. Планом преду
смотрено иметь в 1960 году 2.000 
кур-несушек, выращивать 2.500 —
3.000 цыплят. Это даст возмож
ность помимо получения 200.000 
яиц ежегодно получать 1,5— 2 
тонны куриного мяса. Кроме того, 
от 300 голов маточного поголовья 
уток будет выращиваться до 2-ме
сячного возраста на мясо ежегод
но не менее 4.500— 5.000 утят. 
Это даст колхозу дополнительно 
9 —10 тонн мяса птицы.

В колхозе планируется органи
зовать кролиководческую ферму 
на сто маток, что даст возмож
ность ежегодно получать 1.500—
2.000 голов приплода и произво
дить 3 —4 тонны ценного кро
личьего мяса.

Имеющаяся пасека будет увели
чена до 400 пчелосемей, а вало
вой сбор меда доведен до 24 тонн 
в год.

Предусматривается содержать 
молодняк крупного рогатого скота 
и овец в стойловый период на ра
ционах со значительным количе
ством силоса. Это даст возмож
ность при минимальных затратах 
зернофуража получать хорошие 
привесы и в зимний период.

Для продажи государству скота 
будет производиться нагул каждой 
головы не ниже, чем до 220—250 
килограммов.

При выращивании свиней ши
роко используем их выпас на по
лях зеленого конвейера и на по
лях картофеля.

Рост производства молока пой
дет за счет увеличения поголовья 
коров с одновременным повыше
нием их продуктивности.

Вот как это выглядит по годам 
семилетки:
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Производство мяса, молока 
увеличим более чем в три раза

Производство продуктов жи
вотноводства за семилетие наме
чено увеличить в сравнении с 
1958 годом: по мясу в 3,1 раза, 
по молоку—в 3,5 раза, яиц-—бо
лее чем в 8 раз и шерсти — в 
3,7 раза. Такое резкое увеличе
ние производства продуктов жи
вотноводства будет обеспечено за 
счет значительного увеличения 
поголовья скота и дальнейшего 
роста его продуктивности.

Еще больше возрастет товарная 
часть продукции колхоза. Колхоз 
смои^ет выделить в 1965 году для 
продажи государству и в порядке 
колхозно - кооперативной торгов
ли: молока—в четыре раза, мяса 
— в 3,5 — 4, шерсти — в 3,8, 
яиц — в 8 раз больше, чем было 
сдано и продано колхозом этих 
продуктов в 1958 году.

Это составит 157 центнеров мо
лока на ipo  гектаров сельхозуго^ 
дий вместо 47, полученных в 
1958 году.

Крупный рогатый скот будет 
улучшен симментальской породой. 
Имеем в виду живой вес коровы 
довести до 400—450 килограммов 
и надой молока до 3.000 кило
граммов на фуражную корову за 
год, при жирности молока 4— 4,1 
процента. Свиньи будут сибирск')й 
северной породы, овцы — кучугу- 
ровской и линнольн-кучугуров- 
ской пород.

В 1965 году для общественного 
скота потребуется 61.700’ кормэ- 
вых единиц. Для этого планируем 
выделить 36.000 центнеров зла
ково-клеверного сена, 75.000 
центнеров кукурузного силоса с 
дооэвкой бобовых трав, 8.000 
центнеров картофеля, 13.500 
центнеров концентрированных 
кормов, 94.000 центнеров зеленой 
массы на пастбище и для под
кормки.

Годовой рацион крупного рога
того скота будет состоять по пи
тательности (в процентах): силос 
— 27, сено — 30. зеленые кор
ма—28, картофель — 1, концен
траты — 14.

На одну кормовую единицу ра
циона крупный рогатый скот по
лучит до 90 граммов белка, что 
обеспечит высокую молочную про
дуктивность и привесы выращи
ваемого молодняка при экономном 
расходовании кормов.

Рационы кормления свиней на 
семилетие построены по зерно-кар

тофельному типу с широким ис
пользованием сенной муки и си
лосованной зеленой массы зимой, 
пастбища на полях зеленого кон
вейера — летом.

Выделяя для свиней сено, си
лос, пастбища из бобовых и зла
ково-бобовых трав, а в концентра
тах до 40 процентов зерна 
бобовых культур (гороха и внкн), 
планируем обогатить рацион бел
ками до 105— 110 граммов на 
одну кормовую единицу. Это поз
волит получить высокие привесы 
свиней, сократить сроки их выра
щивания и откорма до 7—8 меся
цев, получать при этом мясных 
свиней в 70—80 килограммов жи
вого веса.

Запланирован большой объем 
производственного строительст
ва. Намечено построить четыре 
коровника, две кошары, два птич
ника, четыре свинарника, три те
лятника и летние лагери для сви
ней.

Все помещения будут оборудо
ваны водопроводами с автопое
нием, коровники — электродой
кой, приобретем агрегат для 
стрижки овец, кормоприготови
тельный агрегат для свинофермы.

В 1959 году будет закончено 
строительство нового трехрядного 
коровника. Кроме того, построим 
пять механизированных токов, 
пять зерноскладов общей ем
костью в 3.000 тонн, два карто
фелехранилища емкостью в 1.200 
тонн, четыре сушильных сарая 
для махорки и ряд других произ
водственных построек.

Механизация—важнейшее звено 
в борьбе за повышение 

производительности труда
Расширение производства про

дуктов сельского хозяйства потре
бует увеличения трудовых затрат, 
но рассчитывать на сколько-ни
будь значительный рост рабочей 
силы в колхозе нет оснований. 
Поэтому мы особое значение при
даем резкому повышению произ
водительности труда, широкому 
внедрению механизации во всех 
отраслях хозяйства.

В настоящее время колхоз име
ет 16 тракторов и 14 комбайнов. 
К концу семилетки нам надо 
иметь 26 тракторов разных марок 
и 30 самоходных комбайнов. Это 
обеспечит проведение всех сель
скохозяйственных работ в лучшие 
агротехнические сроки, позволит 
резко сократить потери при убор
ке урожая. Общий объем механи
зированных работ составит 33,3 
тысячи гектаров мягкой пахоты, в 
том числе на тракторной тяге —

23,9 тысячи гектаров. При этом 
нагрузка на один условный тракг 
тор составит 478 гектаров й на 
один комбайн — 120 гектаров 
уборки зерновых.

Намечено приобрести 14 трак
торов (из них 8 гусеничных и 6 
колесных), 16 жаток и 30 само
ходных комбайнов. Кроме того, 
купим 9 сложных зерноочисти
тельных машин, 4 силосоубороч
ных комбайна, 7 грузовых авто
машин, полный набор машин и 
механизмов для комплексной ме
ханизации заготовки кормов, а 
также полный комплект почвооб
рабатывающих и других машин.

Широкое применение меха
низации во всех отраслях сель
скохозяйственного производства 
колхоза позволит резко со
кратить .затраты труда. Будут 
полностью механизированы такие 
трудоемкие работы, как сев, об
работка и уборка пропашных

культур, внесение удобрений и 
прополка.

Применение навесных сельско
хозяйственных орудий и новых 
типов уборочных машин позволит 
к концу се.мйлетки, несмотря на 
увеличение техники, сократить 
количество рабочих, обслуживаю
щих механизмы на полевых рабо
тах, на 20 человек.

Наименее механизированной от
раслью хозяйства в колхозе до 
сих пор остается животноводство. 
Здесь почти исключительно при
меняется ручной труд. В целях 
сокращения затрат ручного труда 
в животноводстве планируем вве
сти электрическую дойку коров. 
При этом, несмотря на увеличение 
стада в два раза, потребуется до
полнительно только 3 доярки.

Планируем организовать бесста- 
ночное. содержание свиней на су
хом откорме, установить на сви
ноферме кормоприготовительный 
агрегат, самокормушки и авто
поилки, содержать летом свиней в 
лагерях, пасти их с помощью 
электроизгородей, использова
ние картофеля на пастбище на 
норм свиньям.

На птицеферме будем выращи
вать цыплят в клетках, а для вы
ращивания уток используем кол
хозные водоемы. Это не только 
сократит затраты по уходу за ни
ми, но и расход зерновых кормов.

Внедрим электрострижку в ов
цеводстве.

Вот краткий перечень работ, 
которые планируется механизиро
вать в первую очередь.

Расчеты показали, что при про
ведении всех этих мероприятий 
затраты труда в колхозе, несмот
ря на значительный роет прои.з- 
водства сельскохозяйственных 
продуктов, увеличатся к 1965 го
ду всего лишь на 18 процентов, а 
производительность труда возра
стет почти в 2 раза.

Расход трудодней составит в 
год примерно около 260.000.

Большую роль в борьбе за по
вышение производительности тру
да и трудовой дисциплины должно 
сыграть упорядочение нормирова
ния и оплаты труда во всех отрас
лях производства, введение до
полнительной оплаты за получе
ние сверхплановой продукции.

Изучается вопрос о переходе 
на денежную оплату труда.

Механизация всех производст
венных процессов, рост куль
туры ведения хозяйства тре
буют повышения производствен
ной квалификации каждого кол
хозника. За семилетие будет под
готовлено и переподготовлено 95 
механизаторов для работы в зем
леделии и животноводстве, в том 
числе 52 тракториста и 30 ком
байнеров. Эта работа будет про
ведена в колхозе с помощью спе
циалистов Баткатсной РТС.

Ставим задачу, чтобы в основ
ном все трудоспособные колхозни
ки умели управлять какой-либо 
машиной.

Рост доходов 
и неделимых 

фондов колхоза
Рост производства сельскохо

зяйственных продуктов повысит 
доход к 1965 году (в сопостави
мых ценах) примерно в два раза 
по сравнению с 1957 годом.

Всего от растениеводства плани
руем получить 3.310.000 рублей, 
а от животноводства — 3.469.000 
рублей, весь доход колхоза соста
вит 6.879.000 рублей. С каждых 
100 гектаров сельскохозяйствен
ных угодий намереваемся полу
чать не менее 68.790 рублей до
хода.

Распределить доход .рассчиты
ваем следующим образом: в неде
лимые фонды отчислим 25—30 
процентов доходов — 1.720.000—
2.063.000 рублей, на производст
венные нужды —20—25' процен
тов доходов — 1.375.800—
1.720.000 рублей, в культфонд—

2 процента — 136.000 рублей,
для оплаты труда—48 процентов 
— 3.303.000 рублей.

Оплату трудодня предполагаем 
довести до 12 рублей 50 копеек, 
а с учетом средств, выплачивае
мых со счета капиталовложений 
на оплату труда строителей, — 
не менее 14 рублей.

Ежегодные накопления на счете 
капиталовложений колхоза, как 
показывают расчеты, полностью 
покрывают затраты на приобрете
ние машин и механизмов, произ
водственное строительство и поз
воляют выделить средства на 
строительство колхозного Дома 
культуры, детских яслей, детсада 
и четырех водоразборных колонок.

В колхозе разрабатывается 
брльшая программа строительства 
и ремонта жилых домов. Уже сей
час введен порядок, по которому 
10 процентов от всего заготовлен
ного делового леса выделяется в 
распоряжение совета бригад, кото
рые распределяют этот лес среди 
колхозрпков.

Приложим все силы к тому, 
чтобы за предстоящее семилетие 
обеспечить крутой рост всех от
раслей общественного хозяйства, 
дать государству как можно боль
ше сельскохозяйственных продук
тов.

План обсужден и принят на 
собрании колхозников колхоза 
«К новым победам» Шегарского 
района.
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Посадка самолета Л. И. 
Микояна на Ньюфаундленде

НЬЮ-ИОРЕ, 21 января. (ТАСС). 
20  января первый заместитель 
Председателя Совета Министров 
СССР товарищ А. И. Микоян и со
провождающие его лица вылетели 
из Нью-Йорка в Москву на четы
рехмоторном пассажирском самолете 
«Дуглас-7». На пути от Нью-Йорка 
до Ньюфаундленда в воздухе отка
зал один из моторов самолета. Ка
питан самолета объявил, что будет 
произведена вынужденная посадка 
на аэродроме Гандер, через который 
проходят международные авиалинии.

Вскоре вышел из строя второй 
мотор. Поэтому капитан самолета 
изменил свое решение и объявил, 
что будет произведена посадка на 
ближайшем военном , аэродродге в 
Арджентии (канадский остров Нью

фаундленд). Около десяти часов ве
чера по местному времени капитану 
самолета удалось благополучно по
садить самолет в Арджентии.

Как сообщает агентство Юнайтед 
Пресс Интернейшнл, в Арджентию 
прибыл 21 января другой четырех
моторный самолет, на котором 
А. И. Микоян и сопровождающие 
его лица в 22.00 (по московскому 
времени) вылетают в направлении 
Копенгагена.

Как сообщает агентство Рейтер 
из Арджентии, А. И. Микоян и со
провождающие его лица 21 января 
вылетели на самолете с Ньюфаунд
ленда в 21 час 59 мин. по москов
скому времени.

К О Р ЕЙ С К И Й  Н А Р О Д  П Р И В Е Т С Т В У Е Т  
X X I  С Ъ Е ЗД  К П С С ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ 

КИНОФИЛЬМОВ

ПХЕНЬЯН, 21 января. (ТАСС). 
Корейский народ вместе со всем 
прогрессивным человечеством ми
ра приветствует предстоящий 
X X I съезд КПСС.

«Советский народ вступил в 
новый этап строительства комму
низма» — под таким заголовком 
публикует сегодня статью, посвя
щенную историческому событию 
в жизни советских людей, орган 
ЦК Трудовой партии Кореи газе

та «Нодон синмун». Приводя те
зисы доклада товарища Хрущева 
XX I съезду КПСС и основные 
цифры развития экономики СССР, 
газета подчеркивает, что семилет
ний план развития народного хо
зяйства СССР открывает перед 
советским народом новые гран
диозные перспективы и будет спо
собствовать дальнейшему расцве
ту социалистической культуры, 
повышению материального благо-'

состояния советского народа. Осу
ществление этого плана означает 
скачок в выполнении задачи до
гнать и перегнать наиболее разви
тые капиталистические страны по 
производству продукции на душу 
населения.

В статье подчеркивается миро
любивый характер и огромное 
международное значение семилет
ней программы развития народно
го хозяйства СССР.

с 26 января вьшускает на экраны кинотеатров 
цветную кнноповесть

Создать условия для переговоров 
о мирном договоре с Германией

(ТАСС).Заявление председателя американской сенатской комиссии по ИЕостранным делам
ПАРИЖ, 21 января. (ТАСС). 

По сообщению агентства Франс 
Пресс из Вашингтона, председа
тель сенатской комиссии по ино
странным делам Грин заявил вче
ра, что один из благоприятных 
результатов недавней поездки 
первого заместителя Председате
ля Совета Министров СССР 
А. И. Микояна в США заключает
ся в Том, что он дал возможность 
американцам лучше узнать Совет
ский Союз и дал повод к изуче
нию проблем, KOTopi>ie стоят пе
ред США, с новых позиций.

Сенатор Грин сделал это заяв
ление после закрытого заседания 
сенатской комиссии по иностран
ным делам, на котором с речью 
выступил посол СШ А в Москве 
Л. Томпсон.

Грин сказал, что Томпсон в 
своей речи затронул в основном 
быстрый рост сельскохозяйствен
ного и промышленного производ
ства в Советском Союзе. Он за
явил. что Советский Союз в ко
нечном счете обгонит США в про
изводстве. если Америка «не при
мет мер дтя исправления поло
жения».

АнглиИская печать о поездке 
товарища А. И. Мгтояна в СШ А
ЛОНДОН, 21 января. (ТАСС). 

Комментируя результаты поездки 
первого заместителя Председате
ля Совета Министров СССР 
А. И. Микояна, английская пе
чать подчеркивает, что в результа
те этой поездки и переговоров с 
американскими политическими 
деятелями и другими лицами соз
далось более благоприятное поло
жение для решения важнейших 
международных проблем.

Газета «Таймс» пишет сегодня 
в редакционной статье, что 
А. И. Микоян «посеял семена, ко
торые дадут всходы». Его поезд
ка, отмечает газета, «дала толчок 
мыслям о возможности перегово
ров по вопросу о Германии и да
же о возможности известного 
ограничения вооружений в Цент
ральной Европе и ■ по-видимому 
приблизила перспективу перегово
ров».

БОНН, 21 января. (ТАСС). За
падногерманские оппозиционные 
партии СДПГ и СВДП все более 
настойчиво добиваются от прави
тельства ФРГ. чтобы оно как мож
но скорее разработало собствен
ные предложения для переговоров 
с Советским Союзом по вопросам, 
поставленным в его нотах о мир
ном договоре с Германией, и во 
всяком случае использовало но
вую миролюбивую инициативу Со
ветского Союза для широкого об
суждения ряда проблем, прежде 
всего, проблемы европейской без
опасности и германского мирного 
договора.

С этой целью СДПГ выступила 
с рядом предложений, из которых 
наибольшее значение руководство 
этой партии придает предложени
ям, сформулированным заместите
лем председателя СДПГ Венером 
в качестве основы для инициати
вы Запада в деле решения про
блемы европейской безопасности 
и германского вопроса.

Венер заявляет, что предложе
ния, с которыми Запад должен 
выступить в ответ на советские 
предложения, должны быть таки-

Советским Союзом в качестве при
емлемой основы для переговоров.

Требование о разработке пред
ложений для переговоров выдви
нули еще два ведущих деятеля 
СДПГ — заместитель председате
ля социал-демократической фрак
ции в бундестаге Эрлер и предсе
датель этой партии Олленхауэр.

Выступая на пресс-конферен
ции в Бонне с сообщением о сво
ей только что закончившейся по
ездке в СШ А и Канаду, Эрлер 
указал на безусловную необходи
мость собственных предложений 
правительства ФРГ по германско
му вопросу и по вопросу о евро
пейской системе безопасности. Эр
лер указал, что выдвигавшийся 
до сих пор Западом порядок ре
шения германской проблемы — 
сначала выборы, затем определе
ние статуса Германии — в на
стоящее время больше уже не мо
жет считаться реальным. К  таким 
выводам Эрлер пришел в резуль
тате своих наблюдений в США.

Олленхауэр выступил на состо
явшемся вчера заседании социал- 
демократической фракции бундес
тага. Как сообщает социал-демо-

ми, чтобы они были признаны кратическая печать, он выразил

протест против отказа правитель
ства ФРГ разработать собствен
ное предложение в ответ на со
ветский проект мирного договора 
с Германией. Олленхауэр заявил, 
что СДПГ будет энергично доби
ваться в бундестаге того, чтобы 
нынешняя неплодотворная пози
ция правительства была изменена.

Председатель СВДП Рейнгольд 
Майер, расценив, как пишет 
пресс-бюллетень «Фрейе демокра- 
тише корреспонденц», советский 
проект мирного договора с Гер
манией как «в целом неприемле
мый» для западных держав, вме
сте с тем указывал на необходи
мость «подхватить те пункты со
ветского проекта договора, а так
же других поступивших раньше 
советских нот, которые, по наше
му мнению, содержат отправные 
точки для переговоров по герман
скому вопросу. В политических 
кругах Федеративной Республики 
все больше разделяется поэтому 
мнение, что советский проект 
мирного договора наиболее целе
сообразно и наиболее успешно мо
жет получить конструктивное со
держание в рез,ультате контр
предложений».

„Вскрыть гнойник в центре Европы“

Ансамбль «Березка» в Канаде
МОНРЕАЛЬ. 21 января. 

(ТАСС). Сегодня здесь в театре 
«Сен-Дени» состоялось первое вы
ступление советского Государст
венного хореографического ансам
бля «Березка». Зал, рассчитан
ный на 2.200 человек, был пере
полнен. Перед началом концерта 
были исполнены гимны Союза Со
ветских Социалистических Рес
публик и Канады.

Ансамбль «Бере.зка» выступил 
с большой и разнообразной про
граммой русских народных тан
цев. Зрители тепло приветствова
ли каждый номер и неоднократно 
вызывали исполнителей на бис.

По окончании концерта зрители 
забросали цветами советских ар
тистов. Руководителю ансамбля 
Н. Надеждиной был преподнесен 
большой букет роз.

Заседание Народной 
палаты ГДР

БЕРЛИН. 22 января. (ТАСС). 
Вчера в Берлине на заседании 
Народной палаты ГДР после при 
нятия совместного заявления всех 
фракций по вопросу о мирном до
говоре с Германией председатель 
государственной плановой комис
сии ГДР Бруно Лейшнер высту
пил с докладом о плане развития 
народного хозяйства ГДР в 1959 
году.

Миниетр финансов ГДР Вилли 
Румпф сделал доклад о государст
венном бюджете ГДР на 1959 год 
и о выполнении государственного 
бюджета на 1957 год.

Представители всех фракций 
Народной палаты, выступавшие в 
прениях по обоим докладам, одоб
рили доклады. Народная палата 
единогласно приняла решение о 
народнохозяйственном плане на 
1959 год, а также закон о госу
дарственном бюджете на 1959 год. 
Она утвердила отчет о выполне
нии государственного бюджета на
1957 год.

В решении Народной палаты о 
народнохозяйственном плане под
черкивается, что экономические 
успехи, которых добилась ГДР в
1958 году, являются хорошей 
основой для успешного решения 
до 1961 года поставленной пятым

съездом СЕПГ основной экономи
ческой задачи. Поэтому в 1959 
году перед всеми отраслями хо
зяйства ставятся большие задачи.

Народнохозяйственный план 
предусматривает прирост всей 
промышленной продукции в теку
щем году на 11,1 процента, в том 
числе в энергетической промыш
ленности — на 10.6 процента, в 
химической — на 9,6 процента, 
в металлургии — на 8,2 процен
та, в тяжелом машиностроении — 
на 12,4 процента.

В 1959 году трудящиеся ГДР 
получат 91.500 новых квартир — 
на 29.400 квартир больше, чем 
было построено в прошлом году.

Предусматривается дальнейшее 
увеличение продукции во всех ос-

ПАРИЖ. 21 января. (ТАСС). 
Французская печать выражает 
тревогу по поводу возрождения 
милитаризма в Западной Герма
нии, критикуя в этой связи пози
цию западных держав в герман
ском вопросе.

«Милитаристы Западной Герма
нии, — пишет Ив Моро в газете 
«Юманите», — не извлекли ника
ких уроков из своего прошлого. 
Они официально требуют удовлет
ворения своих территориальных 
притязаний за счет Польши и Че
хословакии». Что касается прави
телей Франции, продолжает далее 
Моро, то они всячески восхваля
ют союз с реваншистской Запад
ной Германией, повторяя доводы 
сторонников мюнхенского сговора. 
«Но в итоге, — напоминает ав
тор, — после Чехословакии и 
Польши Франция оказалась пер
вой жертвой этого сговора».

Моро подчеркивает, что приня
тие инициативы СССР в вопросе 
о мирном договоре с Германией 
позволило бы разрешить герман
ский вопрос. «Однако француз
ское правительство. — констати
рует он, — молчит».

Альбер Поль-Лантен критикует} мимо «свободных выборов». Если
в газете «Либерасьон» француз
скую дипломатию за то, что она 
не выступает против превращения 
Западной Германии, оснащаемой 
в настоящее время атомным ору
жием, в основную военную силу в 
Европе. «Неужели, — спрашивает 
он, — Франция не может сказать 
ничего оригинального о конферен
ции четырех, либо о возможных 
мерах, которые позволят вскрыть 
настоящий гнойник, каким яв
ляется в' центре Европы нынеш
нее положение вещей в Берли
не?».

Говоря о позиции США и Анг
лии в германском вопросе, газета 
«Комба», имея в виду заявление 
государственного секретаря США 
Даллеса на пресс-конференции 13 
января о том, что «свободные 
выборы» в Германии являются 
«естественным, но не «единствен
ным методом» воссоединения Гер
мании, пишет: -Даллес, возможно, 
смущенный выражением совет
ского беспокойства По поводу во
оружения Германии и берлинской 
опасности, в конце концов допу
стил, что могут быть иные подхо
ды к проблеме воссоединения, по-

американская дипломатия, отсту
пая, укрылась за необходимость 
посоветоваться со своими союзни
ками, то уже сейчас наблюдаются 
колебания в тоне высказываний 
английской печати».

Что касается отношения со
циал-демократов к политике пра
вительства Аденауэра, то газета 
замечает, что «западногерманские 
социал-демократы отказываются 
следовать за Аденауэром по пути 
к политическому Сталинграду».

(по повести А. Авдеенко). 
Сценарий А. Авдеенко. 
Режиссер-постановщик Д. Басильев. 
Композитор Л. Шварц.

В р о л я -х:
Смолярчук — А. Кочетков. Терезия — Т. К)Нюхова; Мария 

Васильевна — Н. Никитина; Шапошников — А. Гончаров, ге
нерал — А. Хвылп; Зубавин — Д, Дубов, Волошенко — Л. Чу
баров, Дзюба — С. Каюков, Скибан — Н. Крючков.

Производство киностудии «Мосфильм», 1958 г. Й?

1 Ш Ш

23 января — «Тристан и
Изольда».

24 января — «Чайки над
морем».

Начало спектаклей в 8 час. ве
чера.

Требуются слесари-инструмен
тальщики, землекопы, подкатчи
ки угля к плотники.

Обращаться: г. Томск, улица 
Войкова, 51, отдел кадров.

И З  З А Д А  С У Д А

Всеобщая забастовка 
в Аргентине

К чем у привела безответственность в подборе кадров

заняли нефте-(Корр. ТАСС). Четвертый день -----------------  -  -
продолжается всеобщая забастов
ка аргентинских трудящихся, на
чавшаяся 18 января в знак соли
дарности с рабочими националь
ной мясохладобойни «Лисандро де 
Ла Торре». Забастовка приобрела 
огромный размах. Практически 
она парализовала деятельность 
всех отраслей национальной эко
номики.

Вчера отдельные профсоюзы 
вынуждены были приступить к 
работе на основе правительствен
ного декрета о военной мобилиза-

новных отраслях сельского и лес- ции. Правительство объявило
кого хозяйства. Для решения за 
дач, стояших перед этими отрас
лями хозяйства, в 1959 году госу
дарство ассигнует на 33,3 процен
та денежных средств больше, чем 
было ассигновано в 1958 году.

План предусматривает дальней
шее развитие здравоохранения, 
народного образования, всех обла
стей культурной жизни ГДР.

После принятия ряда других 
законов Народная палата закон
чила свою работу.

l i

военную мобилизацию работников 
городского транспорта и рабочих- 
нефтяников, .участвовавших в за
бастовке.

Сегодня вышли буржуазные га
зеты. Работает, хотя и с перебоя
ми, торговая сеть. Приступили к 
работе учреждения.

Правительство принимает все 
меры к подавлению забастовки. 
Оно объявило «военной зоной» 
районы оасположения мясохладо
боен в Ла-Плате, Берисо, Энсена-

очистительные заводы в Ла-Пла- 
те. Из провинций в район Буэнос- 
Айреса стягиваются войска. По 
сообщению сегодняшней газеты 
«Ла пренса», крупные кавалерий
ские и пехотные части прибывают 
сегодня из Месопотамии (провин
ции Энтре-Риос, Коррьентес).

За время забастовки были про
изведены аресты многих ее руко
водителей и участников. Согласно 
данным газеты «Ла пренса», толь
ко 42-е полицейское отделение 
Буэнос-Айреса бросило в тюрьму 
«Вилья девото» 250 человек. По
мещение ЦК Компартии и редак
ции газет «Лэ ора» и «Нуэстра 
палабра» продолжают оставаться 
закрытыми.

Согласно сообщению газеты 
«Ла пренса». в последние дни в 
официальных кругах идут разго
воры о том, что «власти изучают 
вопрос о возможности запреще
ния Компартии», Этот вопрос рас
сматривался на совещании в пре
зидентской резиденции «Оливос» 
18 января перед отъездом прези
дента Фрондиси в США.

Трудовая книжка Ромашова пе
стрила записями: их 40. Начиная 
с 1947 года ее владелец сменил M ijo ro должностей — продавца, 
экономиста, заведующего столо
вой и т. д., и повсюду его 
увольняли за прогулы, пьянство.

Тем не менее, Ромашов был 
принят на должность заведующе
го старицинской базой орса Пара- 
бельского леспромхоза. Прорабо
тав на этой должности 6 дней, он 
похитил товары на сумму 45.215 
рублей.

Благодаря бдительности совет
ских людей Ромашов и его сообщ
ница Бусыгина были .зэдержаны.

Народный суд Парабельского 
района рассмотрел дело Ромашо
ва и Бусыгиной и поиговорил их 
соответственно к 25 и 10 годам 
лишения свободы.

И. ГОРБУНОВ.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 23 ян
варя по области ожидается увели
чение облачности, по крайним за
падным районам слабый снег, ве
тер юго-западный, 5— 10 метров 
в секунду, температура во.здуха 
по крайним западным районам 
10— 15. по остальным — 15— 20 
градусов мороза.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается об
лачная, с прояснениями погода, 
местами слабый снег, метель, ве
тер юго-западный. 7—12 метров 
в секунду, температура во.здуха 
ночью 18— 23, днем — 15— 20 
градусов мороза.

Кинотеатр имени М. Горького
, 23 января — ночый Х'щожест- 

венный фильм «Два Федора». 
Сеансы: 9, 10-40. 12-25, 2-10,
3-55, 5-^0. 7-25. 9-40, 10-55.

Зал кинохроники 
23 января — новые докумен

тальные фильмы: «Отпуск на 
Зилые», «Операция «Тевтонский 
меч». Сеансы: 9, 10-15. 11-30,
12-45, 2, 3-15, 4-30, 5-45, 7,
8-15, 9-30. 10-45.

Кинотеатр имени И. Черных 
23 января. Большой зал — 

«Два Федора». Сеансы: 9, 10-40, 
12-20, 2, 3-40, 5-20, 7, 8-40,
10-20. Малый зал — «Женщина 
без прошлого». Сеансы: 9, 10-40. 
12-20, 2. 3-40, 5-20, 7, 8-40,
10- 20 .

Томскому отделению института 
«Теплоэлектропроект» требуются 
на постоянную работу: старшие 
инженеры-геологи (знакомые с 
проектными работами), лаборант- 
грунтовед, техник-гидролог, топо
графы, начальники изыскатель
ских отрядов и партий, экспеди
тор, прораб на строительство н 
переплетчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова. 36, отдел кадров, 
телефон 32-89.

2 - 2
Таксомоторт’ому автохозяйству 

требуются: шоферы 1 и 2 клас
сов, автослесари, секретарь-маши
нистка, главный бухгалтер на са
мостоятельный баланс, старший 
б,ухгалтер, бухгалтер расчетной 
группы и уборщица.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пушкина. 10, отдел кадров.

2—1

Научной библиотеке Томского 
госуниверситета срочно требуют
ся гардеробщица и уборщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 3. 2— 1

томский СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ ТЕХНИКУМ 
О Б Ъ Я В Л Я Е Тдополнительный прием учащихся на заочное отделениепо специальн остям : а г р о н о м и я , з о о т е х н и я , в е т е р и н а р и я ,  

б у х г а л т е р с к и й  у ч е т , м е х а н и з а ц и я  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а .

Срок обучения 5 лет, за исключением специальности бухгал
терского учета, где срок обучения 4 года.

Лица, окончившие 10 классов, принимаются на 3-й курс.
Заявление с приложением документа об образовании за 7 

или 10 классов, автобиографии, справки с места работы, 
справки с места жительства и трех фотокарточек направлять 
по адресу; г. Томск, улица Карла Маркса, 19.

Дирекция техникума.

■ ' - ¥ 4

Томской областной торговой ба
зе «Главторгодежда» требуются: 
кладовщик, экспедитор и факту- 
ровщик.

Обращаться: г. Томск, Набе
режная реки Ушайки, 8.

2—1
Лесоперевалочная база обл- 

топпрома продает дрова хвойных
пород по 54 рубля за кубометр 
по безналичному расчету.

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината, 1-а, телефон
32-18. 2— 1

Подсобному хозяйству Томского 
треста столовых требуются на по
стоянную работу; делопроизводи
тель, трактористы, рабочие в теп
лицу, грузчики на автомашину и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе (в конце), останов
ка автобуса Л'Ь 2. опытное поле, 
телефон 28-54.

Н а шахматном 
чемпионате страны

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЁВ.

Томской областной строительно
монтажной конторе «Сельэлектро- 
строй» требуются электромонтеры 
и техники-электрики.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная веки Ушайки. 18, телефон 
48-47.

3 — 3

К событиям в Бельгийском Конго (Африка).
На снимке: участники демонстрации в Леопольдвиле.

(Фотохроника ТАСС).

Седьмой тур, состоявшийся 
двадцатого января, прошел на вы
соком спортивном уровне. Из де
вяти, игранных партий после на
пряженной борьбы закончились 
только четыре.

Лидер турнира Спасский, играя 
против москвича Никитина, в де
бюте попал в стесненное положе
ние; но затем хорошо использовал 
неточности, допущенные его про
тивником. Теперь в отложенной 
позиции шансы ленинградского 
гроссмейстера предпочтительнее.

Чемпион СССР Таль не сумел 
разбить линию обороны, создан
ную новосибирским мастером Кро- 
гнусом в защите Чигорина. Эта 
боевая партия осталась незакон
ченной. Встречи Васюков — Тай
манов и Авербах — Геллер за
кончились вничью.

С волнением следили многочис

ленные зрители за игрой своего 
земляка — мастера Гургенидзе, 
получившего значительное пре
имущество в начале партии с 
вильнюсским мастером Холмовым. 
Однако в заключительной стадии 
игры шансы сторон уравнялись. 
Эта встреча была отложена.

Только две партии седьмого ту
ра оказались результативными. 
Мастер Юхтман неуверенно разы
грал дебют (защиту Уфимцева) и 
уже на 25-м ходу был побежден 
гроссмейстером Бронштейном. В 
сложной маневренной борьбе Фур
ман победил на 36-м ходу ленин
градского гроссмейстера Корчного.

Проходившие в острой борьбе 
встречи Нежметдинов — Керес и 
Гуфельд — Полугаевский к мо
менту перерыва не закончились.

Тбилиси, 21 января. (ТАСС).

Столбопропиточному пункту 
требуются на постоянную работу 
грузчики, ошкуровщики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Пролетарская, 50, телефон 25-17. 
к начальнику пункта. 2— 2

Томской комплексной экспеди
ции требуются: бухгалтер, опыт
ные механики-дизелисты, смен
ные буровые мастера колонкового 
бурения, для работы в Тугане.

Обращаться: г. Томск, улица 
Татарская. 22.

2 — 2

Томская бухгалтерская школа 
объявляет начало занятий курсов 
по повышению квалификации 
старших бухгалтеров без отрыва 
от производства с 28 января 1959 
года.

Орсу Томского лесоперевалоч
ного комбината для работы в 
г. Томске требуются: заместитель 
главного бухгалтера, бухгалтер 
материальной группы, заведую
щий продовольственным складом; 
для работы на лесоучастках тре
буются: заведующий складом, на. 
чальник отделения.

Работники на лесоучастках обес
печиваются квартирой.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Черемошники. 2—1

Томскому электромеханическо
му техникуму требуются: секре
тарь учебной части, лаборант и 
библиотекарь.

Обращаться: г. Томск, улица 
Макушина, 8.

Облсельхозуправлению на по
стоянную работу в районах Том
ской области требуются буровые 
мастера ударно.канатного и ро
торного бурения.

Обращаться: г. Томск, проспект, 
имени Ленина, 2, 3-й этаж, ком
ната 41-а; '

Строительному тресту № 97 
требуется начальник финансового 
отдела.

Обращаться: г. Томск, улица 
Чуйская, 23, телефон 57-74.

Комбинату стройдеталей № 2 
требуются на постоянную pa6oryi 
столяры и кочегары.

Обращаться: г. Томск, улица 
Читинская, 1, отдел кадров, те
лефон 30-92.

Томской комплексной экспеди
ции требуются квартиры для ин- 
женеров-геологов, прибывающих 
на курсы повышения - квалифика
ции при Томском политехническом 
институте.

Обращаться: г. Томск, улица 
Татарская, 22, телефон 45-85.

2— 1
Томской конторе «Росглав- 

электроснабсбыта» срочно тре
буется шофер на автомашинузис.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский пётэеулок, 7, телефон 38-78.

2 —1

Ч '

Артели «Профинтерн» срочно 
требуется уборщица.

Обращаться; г. Томск. Татар
ский переулок, 24. отдел кадров.

2 -^2

Томскому i санаторию требуют
ся на постоянную работу: техник- 
строитель, , шеф-повар, электро
монтер, маляр-побельщик, офици
антки, кухонные рабочие.

Обращаться; г. Томск, улица 
Розы Люксембург,-1, отдел кад
ров.

Гр-н Фоминский, Николай Ива
нович, проживающий в г. Томске, 
улица Дзержинского. 8. кв. 16, 
возбуждает дело о расторжении 
брака, с гр-кой Фоминской Вален
тиной Дмитриевной, проживаю
щей’там.же. '

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1Фо участка Ки
ровского района г. Томска.

Гр-ка Савина Антонина Иванов
на, проживающая в г. Томске, 
поселок Каштак, возбуждает дело 
о расторжении брака с гр-ном Са
виным Геннадием Сёргеевичем.

, Дело' подлежит рассмотрению а 
Томском областном суде.

Алргг редакпии гор. 1тигк, просп, ям Ленина, 13, телефоны для справок (круглые сутки); — 42-42, редактора — 37--37, заместителя редактора — ответ,  секретаря — 31-19, секретариата — 42-40 отделов- партииноа 
жязнн — 37-77.и 42 44, пропаганды — 4/-45, вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства — 37-39, промышленного — 37-75, отдела писем— а7-.38 и 31-47, отдела информации — 51-61, зам зав издательств^ — 52-23.

бухгалтерии в отдела объявлений — 37-ЗВ, директора типографии — 37-72, стеиографнстки — 52-02. '  ̂ w и ^
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